
eesm.empauta.com 
 
 

São Manoel apoia na revitalização de praça em Paranaíta 
Anjos Notícias/MT 

02 de dezembro de 2015 

 

 

 A Empresa de Energia São Manoel -- EESM apoiou na reforma da praça da Igreja Matriz 
de Paranaíta -- Paróquia Santo Antônio e São Pedro, com repasse de recursos para 
criação de jardinagem com vegetação nativa da região. A proposta fez parte do Programa 
de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos Sociais da Usina Hidrelétrica São 
Manoel. 

 No dia 29 de novembro, o bispo da Diocese Sagrado Coração de Jesus de Sinop, Dom 
Gentil Delazari, compareceu na paróquia para celebrar à missa e inaugurar o espaço com 
os fiéis. Ele afirmou que o novo espaço tem um poder transformador no meio social. 
''Quando se realiza uma obra como essa, ela dá uma universalidade ao pensamento 
humano, eleva o coração e a mente e faz todos nós pessoas felizes'', ressaltou. 

 Para o pároco da igreja, padre João Ferreira Santos, o novo espaço tornou o ambiente 
mais agradável e acolhedor. ''A praça é lugar de encontro e referência para as pessoas 
que chegam'', enfatizou. Já a questão de valorizar e destacar a arquitetura da paróquia e 
inserir uma vegetação adaptada ao clima local foram premissas da arquiteta Vanesssa 
Nossol. ''A proposta foi deixar a igreja em primeiro plano e com uma vegetação que não a 
tirasse da atenção'', pontuou a profissional. 

 Além dos trabalhos de paisagismo e jardinagem, a comunidade comemorou também a 
construção de secretarias, banheiros e do salão paroquial na Igreja Matriz. 
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Natal e Luz encanta o público com belas apresentações 
Anjos Notícias/MT 

14 de dezembro de 2015 

 

 

 A projeto Natal e Luz teve seu lançamento oficial na noite de sábado, 12, na Praça da 
Cultura. Um grande público compareceu para prestigiar o evento que foi comandado pela 
Secretaria de Assistência Social e Ágape Escola de Artes. 

 Embora o lançamento tenha acontecido no sábado, às apresentações culturais 
começaram na terça-feira, 08. Durante toda a semana as crianças e idosos atendidos 
pela Assistência Social se apresentaram nas empresas parceiras do evento. 

 As empresas Floresta Tratores, La Bela Casa, O Boticário, Supermercado Del Moro, 
Usina Teles Pires, foram agraciados com apresentações. Quem passava na rua ou 
chegava no comércio foi surpreendido pelas apresentações de flauta, violão, dança e 
coral. 

 Na quarta-feira quem chegou na cidade pelo aeroporto também foi recebido com as 
belas apresentações de flauta, violão e dança. Nesta segunda-feira, 14, foi a vez dos 
artistas se apresentarem no canteiro de obras da Usina São Manoel. 

 Com um público de aproximadamente 500 pessoas, o prefeito Asiel Bezerra de Araújo 
fez a abertura oficial do evento, falando da data considerada como uma das datas mais 
importantes do ano. 

 ''Hoje nós estamos aqui para o lançamento da 3ª edição da campanha Natal e Luz. É 
uma data especial que nós comemoramos o nascimento de Jesus Cristo e uma data 
muito importante principalmente para os países cristãos, onde as famílias se reúnem, 
todos se confraternizam é um momento de alegria e de prazer'', disse o prefeito 
declarando aberta o evento. 

 O projeto foi idealizado em 2013 pela primeira dama do município e também secretária 
de Assistência Social da época Luzmaia Quixabeira de Araújo. 

 ''A proposta que nós tínhamos para essa campanha é levar o espírito natalino para toda 
a população de Alta Floresta e hoje nós estamos aqui contando com o público, toda a 
sociedade participando, um privilégio muito grande para nós'', disse Luzmaia Quixabeira 
de Araújo. 

 A primeira dama esteve presente durante as apresentações e aproveitou a oportunidade 
para desejar as famílias de Alta Floresta votos de natal com 

 mais justiça para todos. ''Desejo um Feliz Natal para toda a sociedade, para toda a 
família altaflorestense, um natal de luz, paz, alegria, uma sociedade com menos violência 
e mais justiça para todos'', congratulou. 

 Proporcionar momentos de lazer como foi na noite de sábado em que o público além de 
assistir as apresentações e a encenação teatral especialmente produzidas para a data, 
ainda foram agraciados com uma farta distribuição de doces, pipocas, algodão doce, 
picolés, pula-pula e brinquedos para as criançadas, esse era o propósito da Prefeitura que 
foi alcançado com a parceria de empresas do município. 

 A Secretária de Assistência Social Sirley Vaz da Silva Capeleti, herdou o projeto da 



primeira dama com o desafio de melhorar a cada ano. ''É um sonho da Luzmaia o Natal e 
Luz, e poder realizar esse terceiro evento que a cada ano a gente melhora é uma 
satisfação, ver que a população está participando, que as famílias que atendemos na 
assistência social também participa com alegria, para nos é uma situação que nos traz 
muito orgulho'', frisou Sirley Capeleti. 

 As apresentações iniciaram com o grupo da melhor idade catando e encanto o público 
presente. As crianças fizeram apresentações de flauta, violão, dança e canto. A cada 
apresentação o público aplaudia de pé. Um reconhecimento merecido para os artistas que 
durante vários dias ensaiaram para fazer bonito nesta noite mágica de luz e cores. 

 Uma das artistas na noite foi a bailarina Cleuza Maria Lopes Azevedo, 12 anos, 
estudante da Escola Vicente Francisco no bairro São José Operário. Os aplausos além de 
um incentivo é o reconhecimento. ''É bom porque a gente ganha reconhecimento e 
também uma coisa que a gente gosta de fazer que é ajudar o próximo e dançar'', disse 
Cleuza. 

 A história do menino Jesus encanta crianças e adultos há milhares de anos. O 
espetáculo durou aproximadamente duas horas encantando e emocionando o público 
presente. Claudinéia Soares, veio acompanhando os dois filhos e se emocionou com as 
apresentações. 

 ''Muito bom ver o significado do Natal, foi muito emocionante as apresentações, tocou na 
gente, eu quase chorei, muito lindo, eu nunca tinha visto nada igual. Se Deus quiser o ano 
que vem eu estarei aqui novamente com meus filhos'', contou Claudinéia. 

 A programação do Natal e Luz, continuou no domingo com a noite sertaneja organizada 
pelos amigos da Cultura, subiram ao palco os cantores Miro, Violeiros Máster e 
convidados. 

 Confira a programação completa:  

 Segunda-feira, 14 -- Noite Gospel com a participação do Banda Reviver e Ministério 
Consagraste. 

 Terça-feira, 15 - Apresentação dos alunos do centro cultural com violões, teatro e artes 
visuais. 

 Quarta-feira, 16 - Noite cultural da MPB. Participação dos cantores: Edvan, Loides, 
Claudia e Daiane e Jair Galvão 

 Quinta-feira, 17 -- Apresentações da Secretaria de Educação com a participação 
especial dos alunos do Mais Educação. 

 Sexta-feira, 18 - Noite Black com a participação do Dj Kauan e Conexão Black. 

 Sábado, 19 - Noite de Louvores com a participação especial do pastor Deca. 
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Palestra pelo fim da violência contra a mulher foi realizada na UHE São 
Manoel 

Anjos Notícias/MT 
15 de dezembro de 2015 

 

 

 O Centro de Referência Especializado da Assistência Social (CREAS) da Prefeitura de 
Alta Floresta e a Gestão do Programa Bolsa Família estiveram no dia 07 de dezembro no 
canteiro de obras da UHE São Manoel para juntos com a CONSTRAN - UTC Engenharia, 
promoverem uma noite de palestra, bate papo e dinâmicas com os trabalhadores da 
usina, referente a Campanha do Laço Branco que trata do combate à violência contra a 
mulher. 

 A palestra reuniu dezenas de trabalhadores -- homens e mulheres. Com o tema: Pelo 
FIM da Violência Contra Mulher a palestra sensibilizou todos sobre o cuidado e proteção 
para a mulher focando o respeito mútuo entre todos. 

 Clodoaldo Adamczuk, Coordenador CREAS, trouxe ao conhecimento de todos dados 
que informaram a situação do Brasil em relação a violência contra a mulher, destacando a 
Lei Maria da Penha que garante o cuidado e a proteção com as mulheres no Brasil 
garantindo a punição de agressores. 

 Já a gestora do Programa Bolsa Família, Juliana Ávila, abordou a importância da 
Campanha do Laço Branco (White Ribbon Campaign): homens pelo fim da violência 
contra a mulher, e a importância de sensibilizar cada vez mais pessoas para juntos 
fortalecermos nesta luta. 

 A participação de todos nas discussões foi um ponto a destacar, diversas pessoas 
compartilharam suas opiniões e transmitiram a todos experiências vividas em família e/ou 
com amigos''. 
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Colaboradores da UHE São Manoel presenteiam crianças e 
adolescentes de Paranaíta e Jacareacanga 

Anjos Notícias/MT 
18 de dezembro de 2015 

 

 

 O espírito natalino despertou em cerca de 70 colaboradores da Empresa de Energia São 
Manoel -- EESM a iniciativa de presentear, de forma voluntária, aproximadamente 150 
crianças e adolescentes da Gleba São Benedito (localizada na parte sul de Jacareacanga 
- PA) e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) que pertence ao 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta. 

 Essa ação é uma iniciativa da EESM que buscou sensibilizar cada colaborador em 
proporcionar um momento de alegria aos beneficiados. Além dos presentes que foram 
entregues pelo Papai Noel, a empresa promoveu eventos repletos de interatividade e 
diversão com as crianças e adolescentes -- com bolo, doces, salgados, refrigerantes, 
algodão doce e pula-pula -- ocorridos na Escola Municipal Getúlio Vargas da Gleba São 
Benedito e no CRAS de Paranaíta, respectivamente, nos dias 10 e 11 de dezembro. 

 Segundo a coordenadora de socioeconomia da EESM, Cleide Rocha, o Natal foi o ponto 
de partida para a promoção da campanha devido ser uma data especial, em que o 
espírito solidário costuma revigorar nas pessoas. ''O resultado foi muito positivo, 
principalmente por notar à vontade do colaborador em participar da campanha. Já, as 
crianças e os adolescentes receberam os presentes de forma emocionante e era visível o 
brilho nos olhos delas'', comenta a profissional. 

 Antes da concretização da ação, foram afixados murais nos escritórios da EESM para 
que os colaboradores pudessem interagir entre si e conhecer as crianças e adolescentes 
que seriam beneficiadas, sendo que tiveram profissionais que chegaram a presentear 
mais de cinco pessoas. 

 Parcerias em eventos locais  

 A EESM também buscou apoiar os eventos de encerramentos das atividades de 2015 
dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) dos Centros de 
Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta e Alta Floresta, com a contribuição 
respectivamente do Jantar de Ação de Graças com a participação de 54 famílias 
atendidas pelas entidades e o Projeto Natal e Luz com a doação de 3.000 brinquedos e 
doces para as crianças altaflorestenses. 
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UHE Cachoeira Caldeirão está com 92% de avanço das obras 
Canal Energia - Online/BR 

29 de outubro de 2015 

 

 

 A UHE Cachoeira Caldeirão (AP - 219 MW), está com 92% de evolução física e a UHE 
São Manoel (MT - 700 MW), está com 27% de realização. As duas usinas são de 
propriedade da EDP, sendo que São Manoel é em parceria com Furnas. De acordo com o 
CEO da EDP, Miguel Setas, que participou de teleconferência com investidores nesta 
quinta-feira, 29 de outubro, a empresa vai alcançar a meta de antecipar o início da 
operação do empreendimento no Amapá. ''A perspectiva de possível antecipação de 
Cachoeira Caldeirão torna-se cada vez mais concreta a medida que nos aproximamos do 
final do ano'', afirma. 

 Segundo o executivo, para a conclusão das obras na hidrelétrica amapaense, faltam 
obras civis como a concretagem dos blocos finais do vertedouro de soleira livre, a 
finalização da barragem de terra da margem esquerda e o acabamento dos edifícios 
auxiliares. Já a montagem eletromecânica está em fase final, de modo que seja iniciada a 
montagem da unidade geradora 01. Já em São Manoel, já foram concluídas as 
escavações na região das estruturas de concreto e estão em andamento o tratamento da 
fundação da barragem, a concretagem das principais estruturas civis e a fabricação dos 
principais equipamentos eletromecânicos. A UHE São Manoel foi leiloada em 2013 e a 
EDP também pretende antecipar o início da operação da usina. 

 O foco na execução desses projetos e a recente aquisição da UTE Pecém tiraram a 
presença da empresa dos leilões de energia por enquanto, além de possíveis aquisições 
na distribuição. Para Setas, ainda que a empresa vá examinar eventuais negócios, a 
probabilidade de participação é baixa. 

  
 
 

da Agência Canalenergia, Pedro Aurélio Teixeira 
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Mato Grosso cresce no setor energético e 3 usinas são construídas no 
Teles Pires 

CenárioMT/MT 
05 de outubro de 2015 

 

 O complexo é formado por 6seis usinas, sendo 4 em Mato Grosso, mas uma delas já 
está concluída 

 Reprodução  

  

  

 Mato Grosso é um dos Estados que cresce acima da média brasileira e apesar de ter 
ainda a produção de grãos e de bovinos como carro chefe, outros setores começam a 
ganhar destaca e um deles é o energético, pois tem vocação para geração de energia 
hídrica. Prova disso é o complexo Teles Pires, composto por seis usinas, sendo quatro 
localizadas na região Norte. 

  O secretário estadual de Desenvolvimento Econômico, Seneri Paludo, destaca que a 
produção de energia com novas usinas é importante para o Sistema Elétrico de Mato 
Grosso e para o país, uma vez que contribui para a redução da necessidade de geração 
das termoelétricas, que além de gerarem energia com preço mais caro, têm impacto 
ambiental elevado. ''Em nível de Estado, essa produção possibilita robustez no Sistema 
Elétrico, o que garante maior confiabilidade no ponto de vista operacional''. A expectativa 
do governo federal era de que, pelo menos, duas usinas entrassem em funcionamento 
ainda este ano. A Hidrelétrica Teles Pires está com 100% da obra concluída, mas a 
construção dos linhões atrasou e a previsão é operar a partir de novembro. A usina irá 
gerar 1820 MW e tem capacidade para atender a população de Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul juntas. A usina de Colíder, por sua vez, assinou contrato com a Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Aneel), em 2010, e era para ter concluído a obra em 30 de 
abril deste ano. A Aneel, no entanto, solicitou a prorrogação por quase dois anos, ficando 
para fevereiro de 2017, e alegou problemas com o licenciamento ambiental, greves de 
funcionários, vandalismo e burocracia que impediram a conclusão do projeto dentro do 
prazo estabelecido. Sem aceitar as justificativas, a empresa Copel, responsável pela obra, 
foi multada em R$ 720 milhões. Este período de cinco anos em que está em obra foi de 
bastante turbulência. Isto porque a empresa foi denunciada pela morte de milhares de 
peixes, devido à falha na execução da obra de desvio do rio, depois também foi alvo de 
vândalos, tendo parte da estrutura provisória do canteiro de obra incendiada. Contudo, 
apesar dos percalços a Companhia Parananense de Energia segue à frente do 
empreendimento e as obras estão em andamento. O empreendimento terá potência 
instalada de 300 megawatts, o suficiente para atender ao consumo de uma cidade com 
850 mil habitantes. Além de Nova Canaã do Norte e Itaúba, a usina também abrangerá 
áreas dos municípios de Colíder e Cláudia devido à extensão de seu reservatório que terá 
171,7 km². Outra usina com as obras em andamento é a de Sinop. Esta é mais recente e 
ainda está dentro do prazo, com previsão para entrar em funcionamento em 2018. O 
direito de implantação da UHE Sinop foi concedido à Companhia Energética de Sinop a 
partir de leilão da Aneel, realizado em 29 de agosto de 2013. Com investimentos de R$ 
1,8 bilhão, a UHE Sinop deverá ser concluída em 1º de janeiro de 2018, sendo construída 
a fio d&rsquo;água, ou seja, toda água que entra no reservatório, seja pelos afluentes ou 



pelas chuvas, sai passando pelas turbinas e é utilizada para a geração de energia. Este 
projeto caracteriza-se pela disposição de uma Casa de Força com duas 
turbinas/geradores e potência instalada de 400 megawatts/hora (MWh). Isso corresponde 
a geração de energia elétrica para 1,6 milhão de pessoas, equivalente a 50% da 
população de Mato Grosso. O reservatório a ser formado terá área de inundação de 337 
km². A construção desse empreendimento irá gerar mais de 3 mil empregos diretos. A 
obra iniciada mais recentemente é a da Usina São Manoel, localizada na divida de Mato 
Grosso com Pará, estando a 125 km do município de Paranaíta. O consórcio 
Constran-UTC UHE deu início às obras de construção e montagem da hidrelétrica 
pertencente à Empresa de Energia São Manoel S.A (Furnas/EDP), em setembro do ano 
passado, e a expectativa de conclusão é agosto de 2017. O empreendimento terá uma 
capacidade mínima de 700MW. A represa tem previsão de inundar uma área de 64 km². 
Arrecadação e desenvolvimento  A compensação financeira pela utilização de recursos 
hídricos, chamada Compensação Financeira pela Utilização de Recursos Hídricos 
(CFURH), é estabelecida em 6,75% do valor da energia produzida pelo empreendimento. 
Os beneficiários do montante são o Estado (45%), municípios (45%) e órgãos da 
administração direta da União (10%). O Governo agora analisa a cobrança de ICMS de 
usinas e pequenas centrais hidrelétricas (PCH), que atualmente são isentas e apenas o 
Estados que compram a energia conseguem receber o imposto. A proposta de tributação 
é do deputado estadual Dilmar Dal Bosco (DEM), que debateu o assunto com o 
governador Pedro Taques (PSDB) esta semana. Seneri também destaca o grande 
potencial de Mato Grosso para energia solar (fotovoltaica) e o Governo estuda fomentar a 
regulamentação da autogeração, que é a produção própria com painéis solares em 
residência e empresas, que poderão vender o excedente no mercado. Neste sentido, a 
Sedec voltará a publicar o Balanço Energético de Mato Grosso, que trará dados 
retroativos a 2010, pois a última edição ocorreu, em 2009. Impactos As usinas de Teles 
Pires e São Manoel tiveram os licenciamentos liberados pelo Ibama, por ser região de 
divida entre Mato Grosso e Pará. Já a de Colíder e a de Sinop foram autorizados pela 
secretaria estadual de Meio Ambiente (Sema). A superintendente de Infraestrutura, 
Mineração, Indústria e Serviço da Sema, Lilian Ferreira, explica que os estudos foram 
feitos primeiramente pela empresa de pesquisa energética do governo federal, depois é 
feito um estudo de impacto de cada uma das usinas, sendo a unidade estadual 
responsável pelas usinas de Colíder e Sinop. ''No início identifica-se todos os impactos 
que vão ocorrer e o empreendedor propõe as medidas que para diminuir impactos e 
aqueles que não têm como ser reduzidos são feitas medidas compensatórias''. Lilian 
ressalta que é feito o acompanhamento desde a instalação e operação da usina. 
Assegura que apesar da quantidade de usinas instaladas no leito do Rio Teles Pires, não 
existe o risco de secar, nem mesmo em longo prazo. Entretanto, não se descarta a 
extinção de algumas espécies tanto da fauna quanto da flora. 
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Conselheiros Tutelares recebem Capacitação 
Diário News - Online/MT 

01 de dezembro de 2015 

 

 

 Iniciou-se na manhã desta segunda-feira (30) em Alta Floresta, a abertura do Curso de 
Capacitação regional de Conselheiros Tutelares, na sede da OAB de Alta Floresta. O 
curso de capacitação que iniciou ontem se estende até sexta-feira (04) com carga horária 
de 40 horas, e tem como objetivo de capacitar os novos conselheiros tutelares, eleitos 
neste ano de 2015. A abertura que iniciou resgatando as histórias de como surgiram as 
primeiras leis de defensa aos menores, atraiu a atenção dos novos profissionais. ''O 
conselheiro tutelar vai adquirir um conhecimento muito vasto na área da infância e 
juventude entendendo as leis que os rege, e também os programas, projetos e a rede que 
atende criança e adolescentes, a maioria dos conselheiros são conselheiros novos que 
nunca atuaram ainda, então para eles vai ter uma grande contribuição'', destacou o 
presidente do conselho da criança e do adolescente de Alta Floresta, Clodoaldo 
Adamczuck . Essa ação conta com a presença de representantes do Conselho Tutelar de 
Alta Floresta, Carlinda, Nova Monte Verde, Paranaíta, Apiacás e Nova Bandeirantes. A 
ação é uma iniciativa da Empresa de Energia São Manoel, segundo Vera Luce, analista 
socioeconômica da usina, o projeto faz parte de programas voltados ao reforço da 
infraestrutura e equipamentos sociais. ''A capacitação dos conselheiros ele entra em um 
dos programas da usina, que é o programa de reforço aos equipamentos e atividades 
sociais, então dentro deste programa a gente tem uma condicionante para trabalhar com 
os conselheiros tutelares e fortalecer os conselhos tutelares''. O curso tem foco no 
combate e enfrentamento ao abuso e à exploração de crianças e adolescentes. ''Este 
curso ele vem trazer informação e promover uma oportunidade de debate sobre o assunto 
do combate a exploração, abuso e violência de crianças e adolescentes e nesse contexto 
vem trazer a discussão da legislação, do estatuto da criança e do adolescente e das 
experiências e dificuldades que esses profissionais enfrentam no seu dia a dia, então é 
uma oportunidade de tanto agregar conhecimento como de discutir experiências'', 
destacou Juhei Muramoto gerente de meio ambiente da usina. 
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Em Paranaíta Campanha visa conscientização para um trânsito melhor 
Diário News - Online/MT 

09 de outubro de 2015 

 

 

 Wellington Magalhães   

 Com o intuito de promover a conscientização de todos para um trânsito mais seguro em 
Paranaíta, a Prefeitura Municipal está unindo forças com Detran, polícias Civil e Militar, 
Constran UTC Consórcio UHE São Manoel, e Câmara Municipal. 

 A Campanha com o título Seja você a mudança no trânsito, tem como principal meta 
promover um trânsito melhor, reduzindo assim o risco de possíveis acidentes, envolvendo 
tanto pedestres quanto condutores, despertando a atenção de cada cidadão para os 
cuidados no trânsito de um modo geral. 

 Segundo informações de Jalison Cruz, Chefe da Agência Municipal de Trânsito de 
Paranaíta, será feita toda uma mobilização entre os dias 19 e 23 de Outubro, onde os 
colaboradores da campanha estarão realizando a adesivagem de veículos com o lema da 
Campanha, e conversando com os condutores, pedestres e ciclistas sobre as precauções 
que devem ser tomadas para um trânsito mais seguro para todos. 

 A nossa maior intenção é que cada um seja parte dessa mudança no trânsito, seja ao 
caminhar, pedalar, ou ao guiar um veículo pelas ruas da cidade. Nós estaremos todos 
unidos em uma semana de atividades voltadas para a conscientização das pessoas em 
relação ao trânsito de Paranaíta, a Administração Municipal se preocupa com a 
segurança, e principalmente porque nota-se uma movimentação muito grande nas ruas e 
avenidas do município, principalmente em horários de pico. Há muito a se fazer, até 
porque a atitude deve partir de cada cidadão. A questão fundamental da Campanha é 
que, se cada pessoa fizer sua parte, agindo com responsabilidade teremos um trânsito 
muito melhor para todos. Explica Jalison. 

 A Campanha Seja você a mudança no trânsito também irá atingir as escolas do 
município, onde serão distribuídos materiais educativos para trabalhar a conscientização 
e concentração dos alunos em relação ao que pode e o que não pode ser praticado no 
trânsito. 

 (Ascom)  
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Prefeito Tony Rufatto participa de aula inaugural do Programa Jovem 
Aprendiz 

Diário News - Online/MT 
06 de novembro de 2015 

 

 

 Aconteceu no dia 26 de outubro no Salão do CRAS, a aula inaugural do Programa 
Jovem Aprendiz, que visa promover a qualificação e formação profissional de jovens e 
adolescentes para o mercado de trabalho. O Jovem Aprendiz é iniciativa do Consórcio 
Constran-UTC UHE São Manoel em parceria com o SENAI, unidade de Sinop (MT) e 
Prefeitura Municipal de Paranaíta. 

 Na oportunidade o prefeito Tony Rufatto acompanhou a cerimônia de início dos cursos, 
que contou com a presença de Secretários municipais, representantes da Constran-UTC, 
juntamente com pais e os alunos que irão participar dos cursos de Assistente 
Administrativo na Construção Civil e Pedreiro de Edificações do Programa de Aprendizes. 

 Quero parabenizar a todos os jovens e adolescentes que irão participar dos cursos e 
aproveito pra lhes dizer que usufruam o máximo possível desse conhecimento que vocês 
terão acesso à partir de agora, pois a chance de ingressar no mercado de trabalho está 
cada dia mais difícil e competitiva. Somente com uma capacitação profissional de 
qualidade e força de vontade é possível conseguir um emprego digno e conquistar seus 
sonhos, por isso peço que aproveitem a oportunidade e a chance que estão tendo, muitos 
gostariam de ter uma oportunidade como esta. E por isso vocês devem valorizar ainda 
mais e se dedicarem ao máximo para que o aprendizado seja o melhor possível, 
parabéns e tenham todos uma boa formação. Finalizou Tony Rufatto. 

 Conforme informação da Constran-UTC São Manoel, as aulas teóricas do Curso Jovem 
Aprendiz estão acontecendo no Centro de Referência de Assistência Social, CRAS, já as 
aulas práticas ficam por conta do empreendimento e empresas parceiras do município. 

 Através do Programa, 90 jovens e adolescentes entre 14 e 22 anos vão estudar e 
trabalhar, recebendo formação técnica profissionalizante, além de um salário mensal para 
auxílio aos estudos. 

 O programa de Aprendizes do Consórcio Constran-UTC UHE São Manoel tem duração 
prevista de aproximadamente um ano. 

 Ascom/Prefeitura Municipal de Paranaíta  

 Wellington Magalhães 
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Prefeito Tony Rufatto participa de aula inaugural do Programa Jovem 
Aprendiz 

Jornal da Cidade/MT 
07 de novembro de 2015 

 

 

 Ascom/Prefeitura 

 Municipal de Paranaíta 

 Wellington Magalhães 

 Aconteceu no dia 26 de outubro no Salão do CRAS, a aula inaugural do Programa 
Jovem Aprendiz, que visa promover a qualificação e formação profissional de jovens e 
adolescentes para o mercado de trabalho. O Jovem Aprendiz é iniciativa do Consórcio 
Constran-UTC UHE São Manoel em parceria com o SENAI, unidade de Sinop (MT) e 
Prefeitura Municipal de Paranaíta. 

 Na oportunidade o prefeito Tony Rufatto acompanhou a cerimônia de início dos cursos, 
que contou com a presença de Secretários municipais, representantes da Constran-UTC, 
juntamente com pais e os alunos que irão participar dos cursos de Assistente 
Administrativo na Construção Civil e Pedreiro de Edificações do Programa de Aprendizes. 

 ''Quero parabenizar a todos os jovens e adolescentes que irão participar dos cursos e 
aproveito pra lhes dizer que usufruam o máximo possível desse conhecimento que vocês 
terão acesso à partir de agora, pois a chance de ingressar no mercado de trabalho está 
cada dia mais difícil e competitiva. Somente com uma capacitação profissional de 
qualidade e força de vontade é possível conseguir um emprego digno e conquistar seus 
sonhos, por isso peço que aproveitem a oportunidade e a chance que estão tendo, muitos 
gostariam de ter uma oportunidade como esta. E por isso vocês devem valorizar ainda 
mais e se dedicarem ao máximo para que o aprendizado seja o melhor possível, 
parabéns e tenham todos uma boa formação.'' Finalizou Tony Rufatto. 

 Conforme informação da Constran-UTC São Manoel, as aulas teóricas do Curso Jovem 
Aprendiz estão acontecendo no Centro de Referência de Assistência Social, CRAS, já as 
aulas práticas ficam por conta do empreendimento e empresas parceiras do município. 

 Através do Programa, 90 jovens e adolescentes entre 14 e 22 anos vão estudar e 
trabalhar, recebendo formação técnica profissionalizante, além de um salário mensal para 
auxílio aos estudos. 

 O programa de Aprendizes do Consórcio Constran-UTC UHE São Manoel tem duração 
prevista de aproximadamente um ano. 
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ALTA FLORESTA: Natal e Luz encanta o público com belas 
apresentações Destaque 

Jornal da Cidade/MT 
16 de dezembro de 2015 

 

 

 Assessoria de Comunicação 

 Prefeitura de Alta Floresta 

 A projeto Natal e Luz teve seu lançamento oficial na noite de sábado, 12, na Praça da 
Cultura. Um grande público compareceu para prestigiar o evento que foi comandado pela 
Secretaria de Assistência Social e Ágape Escola de Artes. 

 Embora o lançamento tenha acontecido no sábado, às apresentações culturais 
começaram na terça-feira, 08. Durante toda a semana as crianças e idosos atendidos 
pela Assistência Social se apresentaram nas empresas parceiras do evento. 

 As empresas Floresta Tratores, La Bela Casa, O Boticário, Supermercado Del Moro, 
Usina Teles Pires, foram agraciados com apresentações. Quem passava na rua ou 
chegava no comércio foi surpreendido pelas apresentações de flauta, violão, dança e 
coral. 

 Na quarta-feira quem chegou na cidade pelo aeroporto também foi recebido com as 
belas apresentações de flauta, violão e dança. Nesta segunda-feira, 14, foi a vez dos 
artistas se apresentarem no canteiro de obras da Usina São Manoel. 

 Com um público de aproximadamente 500 pessoas, o prefeito Asiel Bezerra de Araújo 
fez a abertura oficial do evento, falando da data considerada como uma das datas mais 
importantes do ano. 

 ''Hoje nós estamos aqui para o lançamento da 3ª edição da campanha Natal e Luz. É 
uma data especial que nós comemoramos o nascimento de Jesus Cristo e uma data 
muito importante principalmente para os países cristãos, onde as famílias se reúnem, 
todos se confraternizam é um momento de alegria e de prazer'', disse o prefeito 
declarando aberta o evento. 

 O projeto foi idealizado em 2013 pela primeira dama do município e também secretária 
de Assistência Social da época Luzmaia Quixabeira de Araújo. 

 ''A proposta que nós tínhamos para essa campanha é levar o espírito natalino para toda 
a população de Alta Floresta e hoje nós estamos aqui contando com o público, toda a 
sociedade participando, um privilégio muito grande para nós'', disse Luzmaia Quixabeira 
de Araújo. 

 A primeira dama esteve presente durante as apresentações e aproveitou a oportunidade 
para desejar as famílias de Alta Floresta votos de natal com mais justiça para todos. 
''Desejo um Feliz Natal para toda a sociedade, para toda a família altaflorestense, um 
natal de luz, paz, alegria, uma sociedade com menos violência e mais justiça para todos'', 
congratulou. 

 Proporcionar momentos de lazer como foi na noite de sábado em que o público além de 
assistir as apresentações e a encenação teatral especialmente produzidas para a data, 
ainda foram agraciados com uma farta distribuição de doces, pipocas, algodão doce, 



picolés, pula-pula e brinquedos para as criançadas, esse era o propósito da Prefeitura que 
foi alcançado com a parceria de empresas do município. 

 A Secretária de Assistência Social Sirley Vaz da Silva Capeleti, herdou o projeto da 
primeira dama com o desafio de melhorar a cada ano. ''É um sonho da Luzmaia o Natal e 
Luz, e poder realizar esse terceiro evento que a cada ano a gente melhora é uma 
satisfação, ver que a população está participando, que as famílias que atendemos na 
assistência social também participa com alegria, para nos é uma situação que nos traz 
muito orgulho'', frisou Sirley Capeleti. 

 As apresentações iniciaram com o grupo da melhor idade catando e encanto o público 
presente. As crianças fizeram apresentações de flauta, violão, dança e canto. A cada 
apresentação o público aplaudia de pé. Um reconhecimento merecido para os artistas que 
durante vários dias ensaiaram para fazer bonito nesta noite mágica de luz e cores. 

 Uma das artistas na noite foi a bailarina Cleuza Maria Lopes Azevedo, 12 anos, 
estudante da Escola Vicente Francisco no bairro São José Operário. Os aplausos além de 
um incentivo é o reconhecimento. ''É bom porque a gente ganha reconhecimento e 
também uma coisa que a gente gosta de fazer que é ajudar o próximo e dançar'', disse 
Cleuza. 

 A história do menino Jesus encanta crianças e adultos há milhares de anos. O 
espetáculo durou aproximadamente duas horas encantando e emocionando o público 
presente. Claudinéia Soares, veio acompanhando os dois filhos e se emocionou com as 
apresentações. 

 ''Muito bom ver o significado do Natal, foi muito emocionante as apresentações, tocou na 
gente, eu quase chorei, muito lindo, eu nunca tinha visto nada igual. Se Deus quiser o ano 
que vem eu estarei aqui novamente com meus filhos'', contou Claudinéia. 

 A programação do Natal e Luz, continuou no domingo com a noite sertaneja organizada 
pelos amigos da Cultura, subiram ao palco os cantores Miro, Violeiros Máster e 
convidados. 
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Centro de Recepção ao Migrante é instalado em AF 
Jornal da Cidade/MT 

15 de agosto de 2015 

 

 

 O Centro de Recepção ao Migrante (CRM) da UHE São Manoel entrou em 
funcionamento em Alta Floresta, no dia 10 de agosto, para atender os trabalhadores 
migrantes que se deslocam de outros estados brasileiros até o município, em busca de 
oportunidades de emprego na UHE São Manoel. 

 Durante o atendimento, o migrante fornece os dados pessoais, escolaridade, 
composição familiar e outras informações para o preenchimento da ficha cadastral. Este 
local garante conceder as informações e orientações necessárias ao público. 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM é a responsável pela implantação do CRM, 
em atendimento ao Programa de Contratação e Desmobilização de Mão-de-Obra do 
Plano Ambiental de Construção (PAC) da UHE São Manoel. 

 CRM Paranaíta - Desde o mês de março de 2015, o município de Paranaíta conta com o 
CRM para o atendimento de trabalhadores migrantes. Neste período até os dias atuais já 
foram atendidos cerca de 545 migrantes. 

 Centro de Recepção ao Migrante 

 Local: Centro de Recepção ao Migrante (CRM/ Paranaíta) (CRM/ Alta Floresta) 

 Endereço: Rua Alciro Conde, número 27 - Canteiro Industrial - Alta Floresta (MT) - CEP: 
78580 - 000 e Rua Pedro Zesckoski, nº 85, Centro - Paranaíta (MT) - CEP: 78590 - 000 

 Horário de Atendimento: 08h às 12h / 13h15 às 17h30 

 Telefone: (66) 3563 - 1617 / 0800 762 6632 

 E-mail: O endereço de e-mail address está sendo protegido de spambots. Você precisa 
ativar o JavaScript enabled para vê-lo. 

 Assessoria 
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PARANAÍTA :Assistência Social realiza atividades contra o abuso e 
exploração sexual de menores 

Jornal da Cidade/MT 
22 de outubro de 2015 

 

 

 Ascom/Prefeitura Municipal de Paranaíta 

 Wellington Magalhães 

 Nesta terça-feira 20 de Outubro, no Centro de Convivência da Criança e do Adolescente, 
foram realizadas Oficinas com várias atividades envolvendo adolescentes do SCFV, 
(Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos). A ação está inserida na 
programação da IV Semana do Bebê, e trata-se da parceria firmada entre a Prefeitura 
Municipal de Paranaíta através da Secretaria de Assistência Social e UHE São Manoel, 
visa buscar o fortalecimento no combate a exploração sexual. 

 As Oficinas foram ministradas pela Assistente Social da São Manoel Energia Vera Lucy. 
Durante as atividades houve brincadeiras e dinâmicas em grupo, seguido de uma ''roda 
de conversa'', um bate papo descontraído onde os participantes interagiram de forma 
espontânea e debateram sobre várias questões sociais, entre elas o preconceito, a 
diversidade racial, coisas do cotidiano e por fim foi abordado o tema sexualidade, como 
forma de aconselhamento e esclarecimento aos adolescentes. 

 A expectativa principal é que estas ações sirvam como uma formação de multiplicadores 
que possam disseminar a idéia, e que a mesma seja desenvolvida, trabalhada e aplicada, 
nas salas de aulas, no ambiente familiar e no cotidiano das crianças e adolescentes de 
Paranaíta. Assim juntos fortalecendo o combate à exploração sexual e o abuso de 
menores. 

 O trabalho de enfrentamento ao abuso e exploração sexual de crianças e adolescentes, 
é uma preocupação do Prefeito Tony e da Secretária Selma Rufatto, no município de 
Paranaíta existem alguns registros de violência contra menores e mulheres e vem sendo 
tratado com extrema delicadeza, respeito e cautela, o município busca fortalecer os 
órgãos competentes e demais entidades, no caso do Conselho Tutelar, para que 
retransmitam este pensamento a todos de um modo geral. 
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Em Paranaíta alunos do Curso Menor Aprendiz recebem 1ª Carteira de 
Trabalho Destaque 
Jornal da Cidade/MT 
30 de setembro de 2015 

 

 

 Na manhã desta Terça 29 de Setembro, o prefeito Tony Rufatto juntamente com o 
secretariado municipal, recebeu a visita dos pais e alunos do Curso Menor Aprendiz. Que 
é promovido pelo Consórcio Constran UTC e UHE São Manoel, visando preparar futuros 
profissionais para o mercado de trabalho. 

 Os cursos totalizam 95 jovens selecionados, divididos em três turmas, nas categorias 
Pedreiro de Edificações, e Assistente Administrativo na Construção Civil. 

 A emissão das carteiras se deu através de uma solicitação por parte das empresas do 
Consórcio, e o prefeito Tony Rufatto logo se prontificou em apoio à questão, logo a 
Administração Municipal viabilizou todo o deslocamento para a capital Cuiabá, onde junto 
à SRTE/MT (Superintendência Regional do Trabalho e Emprego em Mato Grosso), todos 
os procedimentos foram agilizados, desde a análise, conferencia e confecção das 
carteiras de trabalho. O que irá gerar uma seguridade aos usuários das mesmas, ante a 
formalização dos jovens profissionais. 

 Ao todo foram emitidas 100 CTPS, que beneficiam tanto os alunos dos cursos, quanto a 
população de um modo geral. Visto que o município de Paranaíta presta este atendimento 
também aos cidadãos de Alta Floresta, Carlinda e Nova Monte Verde. 

 Luciene da Silva Maximo da Cruz, Analista de Responsabilidade Social da Constran, 
agradeceu a agilidade e a parceria da prefeitura municipal, e fez comentários de 
incentivos aos jovens que estão se preparando para os cursos. 

 O prefeito Tony comentou da alegria em receber a primeira carteira de trabalho e falou 
de sua experiência quando jovem em seu primeiro emprego. ''Eu fico feliz em ver vocês 
meninos e meninas trilhando por um caminho bom, que é o caminho da profissão. 
Quando tive meu primeiro emprego foi uma grande felicidade, principalmente quando 
recebi o meu primeiro salário. Para mim é gratificante fazer parte deste momento na vida 
de cada um de vocês, que estão dando um passo muito importante, pois só é possível 
conquistar nossos sonhos e defender o pão de cada dia com muito trabalho. Parabéns a 
todos.'' 

 Assessoria Prefeitura 

 Municipal de Paranaíta 
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Comitê de Combate à Endemias é formado em Paranaíta, ações 
brevemente serão tomadas 

Jornal da Cidade/MT 
19 de dezembro de 2015 

 

 

 Ascom/Prefeitura 

 Municipal de Paranaíta 

 Wellington Magalhães 

 A Secretaria de Saúde da Prefeitura Municipal de Paranaíta debateu em reunião ações 
para controle e combate ao mosquito transmissor da Dengue, Chikungunya e Zika Vírus. 
Realizada nesta quarta-feira 16/12, com o principal propósito de mobilizar e despertar 
toda a sociedade para situação alarmante do número de casos detectados no município. 

 Segundo informações expostas durante a reunião, Paranaíta apresenta um quadro 
realmente preocupante, mediante ao grande número de focos do transmissor Aedes 
Aegypti. Foram apresentados slides com imagens de alguns dos pontos mais críticos de 
foco da Dengue no Município, enquanto foi abordado sobre os temas Chikungunya e Zica 
Vírus. 

 O Secretário de Saúde Marcelo Alécio Costa comentou que o momento é preocupante, e 
que a população de um modo geral precisa se sensibilizar e fazer cada um a sua parte, já 
que esta é uma questão séria de saúde pública. 

 ''Todos nós temos a responsabilidade de manter nossa cidade limpa e livre destas 
doenças, se todos fizermos algo para minimizar o foco do mosquito teremos sucesso 
nesta batalha, para isto é preciso fortalecer as parcerias entre Poder Público, Sociedade 
Civil, Organizada e Comunidade em geral''. Diz Marcelo Costa. 

 Durante a reunião foram apresentados dados a nível nacional, estadual e local, onde 
pôde-se constatar que a realidade é extremamente preocupante. Pois a proliferação do 
mosquito e o número de focos com resultado positivo das endemias tem um percentual 
bastante alto, o que gera a necessidade imediata de ações conjuntas para mudar este 
quadro. 

 Diante disto foi montada uma comissão para a reativação do Comitê Municipal de 
Combate as Endemias, que posteriormente estarão traçando metas juntamente com o 
Poder Público, sociedade Civil e Organizada, para as futuras ações de controle e combate 
ao Aedes Aegypti. 

 Participaram da reunião profissionais da saúde, empresários locais, representantes UHE 
São Manoel, integrantes do Conselho Municipal da Saúde, Representantes do Executivo 
e da Câmara Municipal. 
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São Manoel apoia na revitalização de praça em Paranaíta Destaque 
Jornal da Cidade/MT 
05 de dezembro de 2015 

 

 

 Assessoria 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM apoiou na reforma da praça da Igreja Matriz 
de Paranaíta - Paróquia Santo Antônio e São Pedro, com repasse de recursos para 
criação de jardinagem com vegetação nativa da região. A proposta fez parte do Programa 
de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos Sociais da Usina Hidrelétrica São 
Manoel. 

 No dia 29 de novembro, o bispo da Diocese Sagrado Coração de Jesus de Sinop, Dom 
Gentil Delazari, compareceu na paróquia para celebrar à missa e inaugurar o espaço com 
os fiéis. Ele afirmou que o novo espaço tem um poder transformador no meio social. 
''Quando se realiza uma obra como essa, ela dá uma universalidade ao pensamento 
humano, eleva o coração e a mente e faz todos nós pessoas felizes'', ressaltou. 

 Para o pároco da igreja, padre João Ferreira Santos, o novo espaço tornou o ambiente 
mais agradável e acolhedor. ''A praça é lugar de encontro e referência para as pessoas 
que chegam'', enfatizou. Já a questão de valorizar e destacar a arquitetura da paróquia e 
inserir uma vegetação adaptada ao clima local foram premissas da arquiteta Vanesssa 
Nossol. ''A proposta foi deixar a igreja em primeiro plano e com uma vegetação que não a 
tirasse da atenção'', pontuou a profissional. 

 Além dos trabalhos de paisagismo e jardinagem, a comunidade comemorou também a 
construção de secretarias, banheiros e do salão paroquial na Igreja Matriz. 
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Colaboradores da UHE São Manoel presenteiam crianças e 
adolescentes de Paranaíta e Jacareacanga 

Jornal da Cidade/MT 
17 de dezembro de 2015 

 

 

 Assessoria 

 O espírito natalino despertou em cerca de 70 colaboradores da Empresa de Energia São 
Manoel - EESM a iniciativa de presentear, de forma voluntária, aproximadamente 150 
crianças e adolescentes da Gleba São Benedito (localizada na parte sul de Jacareacanga 
- PA) e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) que pertence ao 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta. 

 Essa ação é uma iniciativa da EESM que buscou sensibilizar cada colaborador em 
proporcionar um momento de alegria aos beneficiados. Além dos presentes que foram 
entregues pelo Papai Noel, a empresa promoveu eventos repletos de interatividade e 
diversão com as crianças e adolescentes - com bolo, doces, salgados, refrigerantes, 
algodão doce e pula-pula - ocorridos na Escola Municipal Getúlio Vargas da Gleba São 
Benedito e no CRAS de Paranaíta, respectivamente, nos dias 10 e 11 de dezembro. 

 Segundo a coordenadora de socioeconomia da EESM, Cleide Rocha, o Natal foi o ponto 
de partida para a promoção da campanha devido ser uma data especial, em que o 
espírito solidário costuma revigorar nas pessoas. ''O resultado foi muito positivo, 
principalmente por notar à vontade do colaborador em participar da campanha. Já, as 
crianças e os adolescentes receberam os presentes de forma emocionante e era visível o 
brilho nos olhos delas'', comenta a profissional. 

 Antes da concretização da ação, foram afixados murais nos escritórios da EESM para 
que os colaboradores pudessem interagir entre si e conhecer as crianças e adolescentes 
que seriam beneficiadas, sendo que tiveram profissionais que chegaram a presentear 
mais de cinco pessoas. 

 Parcerias em eventos locais 

 A EESM também buscou apoiar os eventos de encerramentos das atividades de 2015 
dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) dos Centros de 
Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta e Alta Floresta, com a contribuição 
respectivamente do Jantar de Ação de Graças com a participação de 54 famílias 
atendidas pelas entidades e o Projeto Natal e Luz com a doação de 3.000 brinquedos e 
doces para as crianças altaflorestenses. 
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R$ 6.763.919,22: Paranaíta bate recorde de arrecadação 
Jornal Mato Grosso do Norte - Online/MT 

04 de novembro de 2015 

 

 

 José Vieira do NascimentoEditor de Mato Grosso do Norte 

 Paranaíta vem consolidando sua posição de município rico de Mato Grosso, figurando 
entre os que mais arrecadam. Segundo o vereador Manoel de Moura, o Netinho (DEM), 
proporcionalmente o município está entre os campeões de arrecadação no Estado, 
apesar das reclamações dos gestores que estão a frente de sua administração, que 
tentam repassar para a sociedade, uma realidade que não condiz com os valores que são 
depositados nas contas da prefeitura. 

 Em outubro, faltando um dia útil para findar o mês, a arrecadação de Paranaíta bateu um 
recorde histórico, alcançando a cifra de R$ 6.763.919,22 (R$ (6 milhões, 763 mil, 919 
reais e 22 centavos). 

 Apesar das constantes reclamações do prefeito Tony Rufatto (PSDB), que usou como 
argumento, a queda na arrecadação de tributos, para cortar o pagamento de horas extras 
aos funcionários, gratificações e até mesmo serviços prestados a população, Netinho 
disse que a média mensal da receita de Paranaíta é superior a R$ 4 milhões. 

 Para o vereador oposicionista, as reclamações do prefeito e de seus secretários, no que 
se refere a queda na arrecadação, não procedem. Na sua avaliação, estão querendo 
transmitir para a população que o momento é negativo, apesar dos números provarem o 
contrário. 

 ''A arrecadação de Paranaíta nunca foi tão alta como agora. Só de ITR o município 
arrecadou mais de R$ 1 milhão no mês de outubro. Não dá para entender o motivo de 
ficarem mentindo para a população. E isto é muito ruim porque acaba gerando 
desmotivação, interferindo nas vendas no comércio local e até atrapalhando o 
crescimento do Município. Paranaíta está com ascensão positiva em sua receita. Mas a 
notícia que é divulgada é de pessimismo. O papel do gestor público não é levar desânimo 
para os moradores. E sim otimismo. Principalmente quando isto não é verdade'', enfatiza 
o vereador. 

 Já o vereador Elias Benvindo (PMDB) observa que além do crescimento na arrecadação, 
Paranaíta é beneficiado também com os investimentos em obras de compensação, 
repassados pelas usinas hidrelétricas CHTP e São Manoel. 

 Para ele, estes aportes de recursos permitem que o município invista em obras, sem 
usar as receitas provenientes de outros impostos que recebe. 

 De acordo com o peemedebista, somente a Usina Hidrelétrica São Manoel, repassou 
para a prefeitura de Paranaíta, cerca de R$ 12 milhões. Deste valor, R$ 6 milhões estão 
sendo investidos no asfalto do setor Jardim Esperança e Industrial. 

 Do restante do recurso, devem ser investidos R$ 2 milhões na reforma do hospital, R$ 3 
milhões para a prefeitura usar na saúde, R$ 700 mil para a Educação e cerca de R$ 300 
mil para a reforma do prédio da polícia Militar. 

 ''Paranaíta é um município privilegiado, abençoado por Deus. O prefeito Tony Rufatto 
não era para estar reclamando. Deveria agradecer as usinas invés de ficar só falando 



mal. Ele diz que é ele quem está fazendo estas obras de asfalto, mas esquece de dizer 
que o dinheiro é das usinas e esquece de agradecer em nome da população'', rechaça o 
Elias. 

 Conforme o vereador, dinheiro não é problema na administração de Paranaíta. ''Não 
existe crise em Paranaíta. Os números não mentem. Com a arrecadação que o município 
tem, daria para se fazer bem mais do que está sendo feito. O que falta em Paranaíta é um 
prefeito empreendedor, que trabalhe mais e reclame menos. Eu aconselho o prefeito a 
parar de falar em crise para não atrair energias negativas para a o município'', pondera o 
vereador. 
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Centro de Recepção ao Migrante é instalado em Alta Floresta 
MT Esportes/MT 

14 de agosto de 2015 

 

 

 (assessoria) 

 O Centro de Recepção ao Migrante (CRM) da UHE São Manoel  entrou em 
funcionamento em Alta Floresta, no dia 10 de agosto, para atender os trabalhadores 
migrantes que se deslocam de outros estados brasileiros até o município, em busca de 
oportunidades de emprego na UHE São Manoel. 

 Durante o atendimento, o migrante fornece os dados pessoais, escolaridade, 
composição familiar e outras informações para o preenchimento da ficha cadastral. Este 
local garante conceder as informações e orientações necessárias ao público. 

 A Empresa de Energia São Manoel -- EESM é a responsável pela implantação do CRM, 
em atendimento ao Programa de Contratação e Desmobilização de Mão-de-Obra do 
Plano Ambiental de Construção (PAC) da UHE São Manoel. 

 CRM Paranaíta -  Desde o mês de março de 2015, o município de Paranaíta conta com 
o CRM para o atendimento de trabalhadores migrantes. Neste período até os dias atuais 
já foram atendidos cerca de 700 migrantes. 

 Centro de Recepção ao Migrante  

 Local:  Centro de Recepção ao Migrante (CRM/ Paranaíta) (CRM/ Alta Floresta) 

 Endereço:  Rua Alciro Conde, número 27 -- Canteiro Industrial -- Alta Floresta (MT) - 
CEP: 78580 -- 000 e Rua Pedro Zesckoski, nº 85, Centro - Paranaíta (MT) - CEP: 78590 -- 
000 

 Horário de Atendimento:  08h às 12h / 13h15 às 17h30 

 Telefone:  (66) 3563 -- 1617 / 0800 762 6632 

 E-mail:  faleconosco@saomanoelenergia.com.br 
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Em Paranaíta Campanha visa conscientização para um trânsito melhor 
MT Esportes/MT 

08 de outubro de 2015 

 

 

 Com o intuito de promover a conscientização de todos para um trânsito mais seguro em 
Paranaíta, a Prefeitura Municipal está unindo forças com Detran, polícias Civil e Militar, 
Constran UTC Consórcio UHE São Manoel, e Câmara Municipal. 

 A Campanha com o título ''Seja você a mudança no trânsito'', tem como principal meta 
promover um trânsito melhor, reduzindo assim o risco de possíveis acidentes, envolvendo 
tanto pedestres quanto condutores, despertando a atenção de cada cidadão para os 
cuidados no trânsito de um modo geral. 

 Segundo informações de Jalison Cruz, Chefe da Agência Municipal de Trânsito de 
Paranaíta, será feita toda uma mobilização entre os dias 19 e 23 de Outubro, onde os 
colaboradores da campanha estarão realizando a adesivagem de veículos com o lema da 
Campanha, e conversando com os condutores, pedestres e ciclistas sobre as precauções 
que devem ser tomadas para um trânsito mais seguro para todos. 

 ''A nossa maior intenção é que cada um seja parte dessa mudança no trânsito, seja ao 
caminhar, pedalar, ou ao guiar um veículo pelas ruas da cidade. Nós estaremos todos 
unidos em uma semana de atividades voltadas para a conscientização das pessoas em 
relação ao trânsito de Paranaíta, a Administração Municipal se preocupa com a 
segurança, e principalmente porque nota-se uma movimentação muito grande nas ruas e 
avenidas do município, principalmente em horários de pico. Há muito a se fazer, até 
porque a atitude deve partir de cada cidadão. A questão fundamental da Campanha é 
que, se cada pessoa fizer sua parte, agindo com responsabilidade teremos um trânsito 
muito melhor para todos.'' Explica Jalison. 

 A Campanha ''Seja você a mudança no trânsito'' também irá atingir as escolas do 
município, onde serão distribuídos materiais educativos para trabalhar a conscientização 
e concentração dos alunos em relação ao que pode e o que não pode ser praticado no 
trânsito. 

 Ascom/Prefeitura Municipal de Paranaíta  

 Wellington Magalhães 
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São Manoel apoia na revitalização de praça em Paranaíta 
Nativa News/MT 

03 de dezembro de 2015 

 

 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM apoiou na reforma da praça da Igreja Matriz 
de Paranaíta - Paróquia Santo Antônio e São Pedro, com repasse de recursos para 
criação de jardinagem com vegetação nativa da região. A proposta fez parte do Programa 
de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos Sociais da Usina Hidrelétrica São 
Manoel. 

 No dia 29 de novembro, o bispo da Diocese Sagrado Coração de Jesus de Sinop, Dom 
Gentil Delazari, compareceu na paróquia para celebrar à missa e inaugurar o espaço com 
os fiéis. Ele afirmou que o novo espaço tem um poder transformador no meio social. 
''Quando se realiza uma obra como essa, ela dá uma universalidade ao pensamento 
humano, eleva o coração e a mente e faz todos nós pessoas felizes'', ressaltou. 

 Para o pároco da igreja, padre João Ferreira Santos, o novo espaço tornou o ambiente 
mais agradável e acolhedor. ''A praça é lugar de encontro e referência para as pessoas 
que chegam'', enfatizou. Já a questão de valorizar e destacar a arquitetura da paróquia e 
inserir uma vegetação adaptada ao clima local foram premissas da arquiteta Vanesssa 
Nossol. ''A proposta foi deixar a igreja em primeiro plano e com uma vegetação que não a 
tirasse da atenção'', pontuou a profissional. 

 Além dos trabalhos de paisagismo e jardinagem, a comunidade comemorou também a 
construção de secretarias, banheiros e do salão paroquial na Igreja Matriz. 

 Fonte: Samantha dos Anjos Farias  
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Colaboradores da UHE São Manoel presenteiam crianças e 
adolescentes de Paranaíta 

Nativa News/MT 
16 de dezembro de 2015 

 

 

 O espírito natalino despertou em cerca de 70 colaboradores da Empresa de Energia São 
Manoel - EESM a iniciativa de presentear, de forma voluntária, aproximadamente 150 
crianças e adolescentes da Gleba São Benedito (localizada na parte sul de Jacareacanga 
- PA) e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) que pertence ao 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta. 

 Essa ação é uma iniciativa da EESM que buscou sensibilizar cada colaborador em 
proporcionar um momento de alegria aos beneficiados. Além dos presentes que foram 
entregues pelo Papai Noel, a empresa promoveu eventos repletos de interatividade e 
diversão com as crianças e adolescentes - com bolo, doces, salgados, refrigerantes, 
algodão doce e pula-pula - ocorridos na Escola Municipal Getúlio Vargas da Gleba São 
Benedito e no CRAS de Paranaíta, respectivamente, nos dias 10 e 11 de dezembro. 

 Segundo a coordenadora de socioeconomia da EESM, Cleide Rocha, o Natal foi o ponto 
de partida para a promoção da campanha devido ser uma data especial, em que o 
espírito solidário costuma revigorar nas pessoas. ''O resultado foi muito positivo, 
principalmente por notar à vontade do colaborador em participar da campanha. Já, as 
crianças e os adolescentes receberam os presentes de forma emocionante e era visível o 
brilho nos olhos delas'', comenta a profissional. 

 Antes da concretização da ação, foram afixados murais nos escritórios da EESM para 
que os colaboradores pudessem interagir entre si e conhecer as crianças e adolescentes 
que seriam beneficiadas, sendo que tiveram profissionais que chegaram a presentear 
mais de cinco pessoas. 

 Parcerias em eventos locais  

 A EESM também buscou apoiar os eventos de encerramentos das atividades de 2015 
dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) dos Centros de 
Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta e Alta Floresta, com a contribuição 
respectivamente do Jantar de Ação de Graças com a participação de 54 famílias 
atendidas pelas entidades e o Projeto Natal e Luz com a doação de 3.000 brinquedos e 
doces para as crianças altaflorestenses. 

 Fonte: Assessoria 
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Centro de Recepção ao Migrante é instalado em Alta Floresta 
Nativa News/MT 

14 de agosto de 2015 

 

 

 O Centro de Recepção ao Migrante (CRM) da UHE São Manoel  entrou em 
funcionamento em Alta Floresta, no dia 10 de agosto, para atender os trabalhadores 
migrantes que se deslocam de outros estados brasileiros até o município, em busca de 
oportunidades de emprego na UHE São Manoel. 

 Durante o atendimento, o migrante fornece os dados pessoais, escolaridade, 
composição familiar e outras informações para o preenchimento da ficha cadastral. Este 
local garante conceder as informações e orientações necessárias ao público. 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM é a responsável pela implantação do CRM, 
em atendimento ao Programa de Contratação e Desmobilização de Mão-de-Obra do 
Plano Ambiental de Construção (PAC) da UHE São Manoel. 

 CRM Paranaíta -  Desde o mês de março de 2015, o município de Paranaíta conta com 
o CRM para o atendimento de trabalhadores migrantes. Neste período até os dias atuais 
já foram atendidos cerca de 700 migrantes. 

 Fonte: Assessoria 
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Palestra pelo fim da violência contra a mulher foi realizada na UHE São 
Manoel 

Notícia Exata/MT 
16 de dezembro de 2015 

 

Palestra foi desenvolvida - Foto: Divulgação 

 O Centro de Referência Especializado da Assistência Social (CREAS) da Prefeitura de 
Alta Floresta e a Gestão do Programa Bolsa Família estiveram no dia 07 de dezembro no 
canteiro de obras da UHE São Manoel para juntos com a CONSTRAN - UTC Engenharia, 
promoverem uma noite de palestra, bate papo e dinâmicas com os trabalhadores da 
usina, referente a Campanha do Laço Branco que trata do combate à violência contra a 
mulher. 

 A palestra reuniu dezenas de trabalhadores - homens e mulheres. Com o tema: Pelo FIM 
da Violência Contra Mulher a palestra sensibilizou todos sobre o cuidado e proteção para 
a mulher focando o respeito mútuo entre todos. 

 Clodoaldo Adamczuk, Coordenador CREAS, trouxe ao conhecimento de todos dados 
que informaram a situação do Brasil em relação a violência contra a mulher, destacando a 
Lei Maria da Penha que garante o cuidado e a proteção com as mulheres no Brasil 
garantindo a punição de agressores. 

 Já a gestora do Programa Bolsa Família, Juliana Ávila, abordou a importância da 
Campanha do Laço Branco (White Ribbon Campaign): homens pelo fim da violência 
contra a mulher, e a importância de sensibilizar cada vez mais pessoas para juntos 
fortalecermos nesta luta. 

 A participação de todos nas discussões foi um ponto a destacar, diversas pessoas 
compartilharam suas opiniões e transmitiram a todos experiências vividas em família e/ou 
com amigos''. 
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Usina São Manoel instala Centro de Recepção ao Migrante em Alta 
Floresta 

Notícia Exata/MT 
14 de agosto de 2015 

 

 

 O Centro de Recepção ao Migrante (CRM) da UHE São Manoel entrou em 
funcionamento em Alta Floresta, no dia 10 de agosto, para atender os trabalhadores 
migrantes que se deslocam de outros estados brasileiros até o município, em busca de 
oportunidades de emprego na UHE São Manoel. 

 Durante o atendimento, o migrante fornece os dados pessoais, escolaridade, 
composição familiar e outras informações para o preenchimento da ficha cadastral. Este 
local garante conceder as informações e orientações necessárias ao público. 

 A Empresa de Energia São Manoel -- EESM é a responsável pela implantação do CRM, 
em atendimento ao Programa de Contratação e Desmobilização de Mão-de-Obra do 
Plano Ambiental de Construção (PAC) da UHE São Manoel. 

 CRM Paranaíta - Desde o mês de março de 2015, o município de Paranaíta conta com o 
CRM para o atendimento de trabalhadores migrantes. Neste período até os dias atuais já 
foram atendidos cerca de 700 migrantes. 

 Centro de Recepção ao Migrante   

 Local: Centro de Recepção ao Migrante (CRM/ Paranaíta) (CRM/ Alta Floresta) 

 Endereço: Rua Alciro Conde, número 27 -- Canteiro Industrial -- Alta Floresta (MT) - 
CEP: 78580 -- 000 e Rua Pedro Zesckoski, nº 85, Centro - Paranaíta (MT) - CEP: 78590 -- 
000 

 Horário de Atendimento: 08h às 12h / 13h15 às 17h30 

 Telefone: (66) 3563 -- 1617 / 0800 762 6632 

 E-mail: faleconosco@saomanoelenergia.com.br 
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Colaboradores da UHE São Manoel presenteiam crianças e 
adolescentes de Paranaíta e Jacareacanga 

Notícia Exata/MT 
17 de dezembro de 2015 

 

Ação natalina foi realizada - Foto: Divulgação 

 O espírito natalino despertou em cerca de 70 colaboradores da Empresa de Energia São 
Manoel - EESM a iniciativa de presentear, de forma voluntária, aproximadamente 150 
crianças e adolescentes da Gleba São Benedito (localizada na parte sul de Jacareacanga 
- PA) e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) que pertence ao 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta. 

 Essa ação é uma iniciativa da EESM que buscou sensibilizar cada colaborador em 
proporcionar um momento de alegria aos beneficiados. Além dos presentes que foram 
entregues pelo Papai Noel, a empresa promoveu eventos repletos de interatividade e 
diversão com as crianças e adolescentes - com bolo, doces, salgados, refrigerantes, 
algodão doce e pula-pula - ocorridos na Escola Municipal Getúlio Vargas da Gleba São 
Benedito e no CRAS de Paranaíta, respectivamente, nos dias 10 e 11 de dezembro. 

 Segundo a coordenadora de socioeconomia da EESM, Cleide Rocha, o Natal foi o ponto 
de partida para a promoção da campanha devido ser uma data especial, em que o 
espírito solidário costuma revigorar nas pessoas. ''O resultado foi muito positivo, 
principalmente por notar à vontade do colaborador em participar da campanha. Já, as 
crianças e os adolescentes receberam os presentes de forma emocionante e era visível o 
brilho nos olhos delas'', comenta a profissional. 

 Antes da concretização da ação, foram afixados murais nos escritórios da EESM para 
que os colaboradores pudessem interagir entre si e conhecer as crianças e adolescentes 
que seriam beneficiadas, sendo que tiveram profissionais que chegaram a presentear 
mais de cinco pessoas. 

 Parcerias em eventos locais 

 A EESM também buscou apoiar os eventos de encerramentos das atividades de 2015 
dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) dos Centros de 
Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta e Alta Floresta, com a contribuição 
respectivamente do Jantar de Ação de Graças com a participação de 54 famílias 
atendidas pelas entidades e o Projeto Natal e Luz com a doação de 3.000 brinquedos e 
doces para as crianças altaflorestenses. 
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São Manoel apoia na revitalização de praça em Paranaíta 
Notícia Exata/MT 

03 de dezembro de 2015 

 

Projeto foi desenvolvido - Foto: Assessoria 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM apoiou na reforma da praça da Igreja Matriz 
de Paranaíta - Paróquia Santo Antônio e São Pedro, com repasse de recursos para 
criação de jardinagem com vegetação nativa da região. A proposta fez parte do Programa 
de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos Sociais da Usina Hidrelétrica São 
Manoel. 

 Bispo participou de inauguração - Foto: Assessoria 

 No dia 29 de novembro, o bispo da Diocese Sagrado Coração de Jesus de Sinop, Dom 
Gentil Delazari, compareceu na paróquia para celebrar à missa e inaugurar o espaço com 
os fiéis. Ele afirmou que o novo espaço tem um poder transformador no meio social. 
''Quando se realiza uma obra como essa, ela dá uma universalidade ao pensamento 
humano, eleva o coração e a mente e faz todos nós pessoas felizes'', ressaltou. 

 Para o pároco da igreja, padre João Ferreira Santos, o novo espaço tornou o ambiente 
mais agradável e acolhedor. ''A praça é lugar de encontro e referência para as pessoas 
que chegam'', enfatizou. Já a questão de valorizar e destacar a arquitetura da paróquia e 
inserir uma vegetação adaptada ao clima local foram premissas da arquiteta Vanesssa 
Nossol. ''A proposta foi deixar a igreja em primeiro plano e com uma vegetação que não a 
tirasse da atenção'', pontuou a profissional. 

 Além dos trabalhos de paisagismo e jardinagem, a comunidade comemorou também a 
construção de secretarias, banheiros e do salão paroquial na Igreja Matriz. 
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Alta Floresta: usina São Manoel realiza Curso de Capacitação de 
Conselheiros Tutelares 

Notícia Exata/MT 
30 de novembro de 2015 

 

Acontece nesta segunda (30) em Alta Floresta a partir das 07h30, a abertura do Curso de 
Capacitação de Conselheiros Tutelares, na sede da OAB de Alta Floresta. 

 Essa ação é uma iniciativa da Empresa de Energia São Manoel e contará com a 
presença de representantes do Conselho Tutelar de Alta Floresta, Carlinda, Nova Monte 
Verde, Paranaita, Apiacá e Nova Bandeirantes, como, também, os prefeitos e secretárias 
municipais de assistência social de Alta Floresta e Paranaita e representantes de 
Conselhos Municipais dos Direitos da Criança e do Adolescente de Paranaíta e Alta 
Floresta. 

 O curso iniciará nesta segunda e se estenderá até o dia 04/12, com carga horária de 40 
horas. 

 A oportunidade faz parte do Programa de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos 
Sociais da UHE São Manoel, com foco no combate e enfrentamento ao abuso e à 
exploração de crianças e adolescentes. 
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CRAS realiza Jantar especial de Ação de Graças para famílias do 
Serviço de Convivência 

Paranaíta On-Line/MT 
08 de dezembro de 2015 

 

 

 A prefeitura Municipal de Paranaíta por meio da Secretaria de Assistência Social/CRAS, 
com o apoio da Secretaria de Cultura, realizou na sexta-feira 04 de Dezembro, um 
belíssimo jantar de Ação de Graças para as famílias do SCFV Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos. O serviço atende um total de 106 Jovens e crianças 
paranaitenses, onde acompanham as famílias de forma orientativa e educacional, 
trabalhando com atividades que proporcionem mais qualidade de vida, além de auxiliar na 
preparação e socialização das crianças. 

 A confraternização aconteceu no Salão do Centro de Referência de Assistência Social 
CRAS, e contou com a participação de 54 famílias atendidas pelo serviço de convivência. 
Estiveram presentes o Prefeito Tony Rufatto e a primeira Dama Selma, demais 
autoridades municipais, e representantes da UHE São Manoel. 

 Na ocasião o Prefeito Tony Rufatto discursou sobre a importância do trabalho social 
prestado às famílias pela SMAS, e fez questão de destacar e parabenizar toda a equipe 
da Secretária Selma, pelo bom atendimento oferecido à população de Paranaíta. 

 ''Quero aqui expressar minha alegria em poder juntamente com a Selma e sua equipe 
levar alegria e um amparo às famílias de Paranaíta, nós queremos valorizar ainda mais 
nossas crianças e adolescentes. Espero que aproveitem bem esta festa que foi preparada 
especialmente para vocês, que Deus abençoe a todos e todas e que se divirtam 
bastante.'' Conclui Prefeito Tony. 

 A Primeira Dama e Secretária de Assistência Social Selma Rufatto agradeceu a 
participação de todos, enaltecendo o trabalho desenvolvido por sua equipe. 

 ''De um modo especial eu parabenizo a todos que fazem parte desta minha equipe, 
todos que se doam de coração para levar um bom atendimento às nossas famílias. Que 
Deus nos ilumine para que possamos conduzir sempre com esse sorriso e esta 
disposição para o trabalho social, carinhosamente quero abraçar cada um e cada uma de 
vocês, a toda a equipe de apoio e aos colaborados que estão junto conosco na realização 
desta festa maravilhosa, sem vocês nada disso seria possível. Agradeço imensamente ao 
Prefeito Tony por estar sempre nos apoiando em nossas ações para garantir uma melhor 
qualidade de vida ao paranaitenses. Não poderia deixar de agradecer em nome de todos 
da Secretaria de Assistência Social à professora Walquíria Leardini que breve estará 
deixando nosso município. Queremos parabenizá-la pelo seu trabalho junto às crianças 
de Paranaíta, agradeço de coração pela sua dedicação, pelo carinho com nossas 
crianças, esperamos que você possa estar fazendo um excelente trabalho no município 
onde for morar, com certeza este lugar terá uma grande profissional e que trabalha com o 
muito amor e se dedica realmente naquilo que faz.'' Finalizou Selma Rufatto. 

 Entre as atividades da noite houve apresentação musical com o professor Claudinei 
Alves que juntamente com as crianças cantou a música ''Sorria'', houve apresentações de 
dança, onde as crianças e adolescentes deram um show de animação e alegria. 

 A noite de Ação de Graças também foi abrilhantada por uma homenagem às famílias e 



professores do SCFV, e uma emocionante homenagem à professora Walquíria Leardini, 
que se despede de Paranaíta para ir trabalhar em outro município. Houve ainda o sorteio 
de kit''s de Natal e brindes às famílias participantes, além do sorteio de 4 bicicletas para 
as crianças presentes. 
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Comitê de Combate à Endemias é formado em Paranaíta, ações 
enérgicas serão tomadas 

Paranaíta On-Line/MT 
23 de dezembro de 2015 

 

 

 A Secretaria de Saúde da Prefeitura Municipal de Paranaíta debateu em reunião ações 
para controle e combate ao mosquito transmissor da Dengue, Chikungunya e Zika Vírus. 
Realizada nesta quarta-feira 16/12, com o principal propósito de mobilizar e despertar 
toda a sociedade para situação alarmante do número de casos detectados no município. 

 Segundo informações expostas durante a reunião, Paranaíta apresenta um quadro 
realmente preocupante, mediante ao grande número de focos do transmissor Aedes 
Aegypti. Foram apresentados slides com imagens de alguns dos pontos mais críticos de 
foco da Dengue no Município, enquanto foi abordado sobre os temas Chikungunya e Zica 
Vírus. 

 O Secretário de Saúde Marcelo Alécio Costa comentou que o momento é preocupante, e 
que a população de um modo geral precisa se sensibilizar e fazer cada um a sua parte, já 
que esta é uma questão séria de saúde pública. 

 ''Todos nós temos a responsabilidade de manter nossa cidade limpa e livre destas 
doenças, se todos fizermos algo para minimizar o foco do mosquito teremos sucesso 
nesta batalha, para isto é preciso fortalecer as parcerias entre Poder Público, Sociedade 
Civil, Organizada e Comunidade em geral''. Diz Marcelo Costa. 

 Durante a reunião foram apresentados dados a nível nacional, estadual e local, onde 
pôde-se constatar que a realidade é extremamente preocupante. Pois a proliferação do 
mosquito e o número de focos com resultado positivo das endemias tem um percentual 
bastante alto, o que gera a necessidade imediata de ações conjuntas para mudar este 
quadro. 

 Diante disto foi montada uma comissão para a reativação do Comitê Municipal de 
Combate as Endemias, que posteriormente estarão traçando metas juntamente com o 
Poder Público, sociedade Civil e Organizada, para as futuras ações de controle e combate 
ao Aedes Aegypti. 

 Participaram da reunião profissionais da saúde, empresários locais, representantes UHE 
São Manoel, integrantes do Conselho Municipal da Saúde, Representantes do Executivo 
e da Câmara Municipal. 
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Prefeito Tony Rufatto participa de aula inaugural do Programa Jovem 
Aprendiz 

Paranaíta On-Line/MT 
06 de novembro de 2015 

 

 

 Aconteceu no dia 26 de outubro no Salão do CRAS, a aula inaugural do Programa 
Jovem Aprendiz, que visa promover a qualificação e formação profissional de jovens e 
adolescentes para o mercado de trabalho. O Jovem Aprendiz é iniciativa do Consórcio 
Constran-UTC UHE São Manoel em parceria com o SENAI, unidade de Sinop (MT) e 
Prefeitura Municipal de Paranaíta. 

 Na oportunidade o prefeito Tony Rufatto acompanhou a cerimônia de início dos cursos, 
que contou com a presença de Secretários municipais, representantes da Constran-UTC, 
juntamente com pais e os alunos que irão participar dos cursos de Assistente 
Administrativo na Construção Civil e Pedreiro de Edificações do Programa de Aprendizes. 

 ''Quero parabenizar a todos os jovens e adolescentes que irão participar dos cursos e 
aproveito pra lhes dizer que usufruam o máximo possível desse conhecimento que vocês 
terão acesso à partir de agora, pois a chance de ingressar no mercado de trabalho está 
cada dia mais difícil e competitiva. Somente com uma capacitação profissional de 
qualidade e força de vontade é possível conseguir um emprego digno e conquistar seus 
sonhos, por isso peço que aproveitem a oportunidade e a chance que estão tendo, muitos 
gostariam de ter uma oportunidade como esta. E por isso vocês devem valorizar ainda 
mais e se dedicarem ao máximo para que o aprendizado seja o melhor possível, 
parabéns e tenham todos uma boa formação.'' Finalizou Tony Rufatto. 

 Conforme informação da Constran-UTC São Manoel, as aulas teóricas do Curso Jovem 
Aprendiz estão acontecendo no Centro de Referência de Assistência Social, CRAS, já as 
aulas práticas ficam por conta do empreendimento e empresas parceiras do município. 

 Através do Programa, 90 jovens e adolescentes entre 14 e 22 anos vão estudar e 
trabalhar, recebendo formação técnica profissionalizante, além de um salário mensal para 
auxílio aos estudos. 

 O programa de Aprendizes do Consórcio Constran-UTC UHE São Manoel tem duração 
prevista de aproximadamente um ano. 
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Tony e população lançam obra de ampliação e reforma do Hospital 
Municipal 

Paranaíta On-Line/MT 
17 de novembro de 2015 

 

 

 Em clima de muita alegria o Prefeito Tony acompanhado pela 1ª Dama Selma Rufatto, 
Vice prefeita, Vereadores, Secretários, servidores e população lançou neste dia 16 de 
Novembro, oficialmente a Obra de Ampliação e Reforma do Hospital Municipal de 
Paranaíta, que terá um investimento inicial acima de dois milhões de reais. O recurso é 
fruto de uma negociação séria com a usina e oriundo do programa de reforço à 
infraestrutura e aos equipamentos sociais da Hidrelétrica São Manoel. 

 O administrador mantém expectativa de recebimento de mais 2,6 milhões de reais, 
oriundos de uma emenda assinada pelo senador Jayme Campos, que possibilitará a 
realização de todas as mudanças planejadas pela Administração Municipal. ''Nós vamos 
começar com o que nós temos e vamos dar continuidade depois'', afirmou o prefeito, 
radiante com a estrutura que será disponibilizada para a população local. 

 Durante o lançamento, familiares do pioneiro Alípio Candido da Silva (in memorian) o 
conhecido ''Alipão'', fizeram parte do dispositivo de autoridades e o motivo é a 
homenagem que a administração prestará para o pioneiro, adotando o nome de Alipão 
para o hospital. Tony relatou que, no ano de 2000 ele, ainda empresário e na época 
candidato a vice prefeito, foi procurado por Alipão que prometeu doar 30.000 tijolos para a 
construção de um hospital público. 

 ''Ele se foi, mas ficou a nossa vontade, ficou a família, estou muito feliz com esta 
construção que vai ajudar muita gente, vamos realizar o nosso sonho, meu e do povo de 
Paranaíta, para ter mais um hospital que oferte mais confiança, mais segurança, mais 
conforto'', comemorou Rufatto, que revelou um pensamento de sua mãe, já falecida, em 
que mostra a importância de uma saúde de qualidade. ''Minha mãe sempre falou pra mim, 
aonde tem hospital bom é a cidade boa de morar, porque tem saúde, e saúde é tudo que 
nos precisamos'', lembrou. ''Aonde ela esteja, que reze por nós, que nos de proteção, 
porque sempre tem alguém que não quer que dê certo, mas Deus está nos olhando, está 
dando certo, e se Deus quiser, até terminar nosso mandato, vamos fazer muita coisa para 
o povo de Paranaíta''. Afirmou. 

 O Prefeito paranaitense ainda ressaltou a importância dos médicos que são pioneiros e 
já fizeram muito pela saúde paranaitense, Tony agradeceu aos médicos japoneses Dr. 
Yukio, Dr. Pedro Miyazima, Dr. Mário Issaka e suas famílias. 

 O Secretário de Saúde, Marcelo Costa, afirmou que o hospital municipal, hoje com 700 
m², que serão reformados, ganhará mais 1.500 m² de obra nova, que poderão oferecer 
uma estrutura melhor, com duas salas de cirurgias e uma organização que possibilitará 
um fluxo adequado com as normas de Vigilância Sanitária. ''Enquanto tem municípios e 
prefeitos em nosso estado fechando hospital, nós temos o prefeito Tony Rufatto 
investindo em nosso município, a qualidade de vida, acomodação, acolhimento, vai ficar 
um hospital 100% melhor'', comemorou. 
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São Manoel apoia na revitalização de praça em Paranaíta 
Anjos Notícias/MT 

02 de dezembro de 2015 

 

 

 A Empresa de Energia São Manoel -- EESM apoiou na reforma da praça da Igreja Matriz 
de Paranaíta -- Paróquia Santo Antônio e São Pedro, com repasse de recursos para 
criação de jardinagem com vegetação nativa da região. A proposta fez parte do Programa 
de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos Sociais da Usina Hidrelétrica São 
Manoel. 

 No dia 29 de novembro, o bispo da Diocese Sagrado Coração de Jesus de Sinop, Dom 
Gentil Delazari, compareceu na paróquia para celebrar à missa e inaugurar o espaço com 
os fiéis. Ele afirmou que o novo espaço tem um poder transformador no meio social. 
''Quando se realiza uma obra como essa, ela dá uma universalidade ao pensamento 
humano, eleva o coração e a mente e faz todos nós pessoas felizes'', ressaltou. 

 Para o pároco da igreja, padre João Ferreira Santos, o novo espaço tornou o ambiente 
mais agradável e acolhedor. ''A praça é lugar de encontro e referência para as pessoas 
que chegam'', enfatizou. Já a questão de valorizar e destacar a arquitetura da paróquia e 
inserir uma vegetação adaptada ao clima local foram premissas da arquiteta Vanesssa 
Nossol. ''A proposta foi deixar a igreja em primeiro plano e com uma vegetação que não a 
tirasse da atenção'', pontuou a profissional. 

 Além dos trabalhos de paisagismo e jardinagem, a comunidade comemorou também a 
construção de secretarias, banheiros e do salão paroquial na Igreja Matriz. 

  
 
 

 
 



eesm.empauta.com 
 
 

Natal e Luz encanta o público com belas apresentações 
Anjos Notícias/MT 

14 de dezembro de 2015 

 

 

 A projeto Natal e Luz teve seu lançamento oficial na noite de sábado, 12, na Praça da 
Cultura. Um grande público compareceu para prestigiar o evento que foi comandado pela 
Secretaria de Assistência Social e Ágape Escola de Artes. 

 Embora o lançamento tenha acontecido no sábado, às apresentações culturais 
começaram na terça-feira, 08. Durante toda a semana as crianças e idosos atendidos 
pela Assistência Social se apresentaram nas empresas parceiras do evento. 

 As empresas Floresta Tratores, La Bela Casa, O Boticário, Supermercado Del Moro, 
Usina Teles Pires, foram agraciados com apresentações. Quem passava na rua ou 
chegava no comércio foi surpreendido pelas apresentações de flauta, violão, dança e 
coral. 

 Na quarta-feira quem chegou na cidade pelo aeroporto também foi recebido com as 
belas apresentações de flauta, violão e dança. Nesta segunda-feira, 14, foi a vez dos 
artistas se apresentarem no canteiro de obras da Usina São Manoel. 

 Com um público de aproximadamente 500 pessoas, o prefeito Asiel Bezerra de Araújo 
fez a abertura oficial do evento, falando da data considerada como uma das datas mais 
importantes do ano. 

 ''Hoje nós estamos aqui para o lançamento da 3ª edição da campanha Natal e Luz. É 
uma data especial que nós comemoramos o nascimento de Jesus Cristo e uma data 
muito importante principalmente para os países cristãos, onde as famílias se reúnem, 
todos se confraternizam é um momento de alegria e de prazer'', disse o prefeito 
declarando aberta o evento. 

 O projeto foi idealizado em 2013 pela primeira dama do município e também secretária 
de Assistência Social da época Luzmaia Quixabeira de Araújo. 

 ''A proposta que nós tínhamos para essa campanha é levar o espírito natalino para toda 
a população de Alta Floresta e hoje nós estamos aqui contando com o público, toda a 
sociedade participando, um privilégio muito grande para nós'', disse Luzmaia Quixabeira 
de Araújo. 

 A primeira dama esteve presente durante as apresentações e aproveitou a oportunidade 
para desejar as famílias de Alta Floresta votos de natal com 

 mais justiça para todos. ''Desejo um Feliz Natal para toda a sociedade, para toda a 
família altaflorestense, um natal de luz, paz, alegria, uma sociedade com menos violência 
e mais justiça para todos'', congratulou. 

 Proporcionar momentos de lazer como foi na noite de sábado em que o público além de 
assistir as apresentações e a encenação teatral especialmente produzidas para a data, 
ainda foram agraciados com uma farta distribuição de doces, pipocas, algodão doce, 
picolés, pula-pula e brinquedos para as criançadas, esse era o propósito da Prefeitura que 
foi alcançado com a parceria de empresas do município. 

 A Secretária de Assistência Social Sirley Vaz da Silva Capeleti, herdou o projeto da 



primeira dama com o desafio de melhorar a cada ano. ''É um sonho da Luzmaia o Natal e 
Luz, e poder realizar esse terceiro evento que a cada ano a gente melhora é uma 
satisfação, ver que a população está participando, que as famílias que atendemos na 
assistência social também participa com alegria, para nos é uma situação que nos traz 
muito orgulho'', frisou Sirley Capeleti. 

 As apresentações iniciaram com o grupo da melhor idade catando e encanto o público 
presente. As crianças fizeram apresentações de flauta, violão, dança e canto. A cada 
apresentação o público aplaudia de pé. Um reconhecimento merecido para os artistas que 
durante vários dias ensaiaram para fazer bonito nesta noite mágica de luz e cores. 

 Uma das artistas na noite foi a bailarina Cleuza Maria Lopes Azevedo, 12 anos, 
estudante da Escola Vicente Francisco no bairro São José Operário. Os aplausos além de 
um incentivo é o reconhecimento. ''É bom porque a gente ganha reconhecimento e 
também uma coisa que a gente gosta de fazer que é ajudar o próximo e dançar'', disse 
Cleuza. 

 A história do menino Jesus encanta crianças e adultos há milhares de anos. O 
espetáculo durou aproximadamente duas horas encantando e emocionando o público 
presente. Claudinéia Soares, veio acompanhando os dois filhos e se emocionou com as 
apresentações. 

 ''Muito bom ver o significado do Natal, foi muito emocionante as apresentações, tocou na 
gente, eu quase chorei, muito lindo, eu nunca tinha visto nada igual. Se Deus quiser o ano 
que vem eu estarei aqui novamente com meus filhos'', contou Claudinéia. 

 A programação do Natal e Luz, continuou no domingo com a noite sertaneja organizada 
pelos amigos da Cultura, subiram ao palco os cantores Miro, Violeiros Máster e 
convidados. 

 Confira a programação completa:  

 Segunda-feira, 14 -- Noite Gospel com a participação do Banda Reviver e Ministério 
Consagraste. 

 Terça-feira, 15 - Apresentação dos alunos do centro cultural com violões, teatro e artes 
visuais. 

 Quarta-feira, 16 - Noite cultural da MPB. Participação dos cantores: Edvan, Loides, 
Claudia e Daiane e Jair Galvão 

 Quinta-feira, 17 -- Apresentações da Secretaria de Educação com a participação 
especial dos alunos do Mais Educação. 

 Sexta-feira, 18 - Noite Black com a participação do Dj Kauan e Conexão Black. 

 Sábado, 19 - Noite de Louvores com a participação especial do pastor Deca. 
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Palestra pelo fim da violência contra a mulher foi realizada na UHE São 
Manoel 

Anjos Notícias/MT 
15 de dezembro de 2015 

 

 

 O Centro de Referência Especializado da Assistência Social (CREAS) da Prefeitura de 
Alta Floresta e a Gestão do Programa Bolsa Família estiveram no dia 07 de dezembro no 
canteiro de obras da UHE São Manoel para juntos com a CONSTRAN - UTC Engenharia, 
promoverem uma noite de palestra, bate papo e dinâmicas com os trabalhadores da 
usina, referente a Campanha do Laço Branco que trata do combate à violência contra a 
mulher. 

 A palestra reuniu dezenas de trabalhadores -- homens e mulheres. Com o tema: Pelo 
FIM da Violência Contra Mulher a palestra sensibilizou todos sobre o cuidado e proteção 
para a mulher focando o respeito mútuo entre todos. 

 Clodoaldo Adamczuk, Coordenador CREAS, trouxe ao conhecimento de todos dados 
que informaram a situação do Brasil em relação a violência contra a mulher, destacando a 
Lei Maria da Penha que garante o cuidado e a proteção com as mulheres no Brasil 
garantindo a punição de agressores. 

 Já a gestora do Programa Bolsa Família, Juliana Ávila, abordou a importância da 
Campanha do Laço Branco (White Ribbon Campaign): homens pelo fim da violência 
contra a mulher, e a importância de sensibilizar cada vez mais pessoas para juntos 
fortalecermos nesta luta. 

 A participação de todos nas discussões foi um ponto a destacar, diversas pessoas 
compartilharam suas opiniões e transmitiram a todos experiências vividas em família e/ou 
com amigos''. 
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Colaboradores da UHE São Manoel presenteiam crianças e 
adolescentes de Paranaíta e Jacareacanga 

Anjos Notícias/MT 
18 de dezembro de 2015 

 

 

 O espírito natalino despertou em cerca de 70 colaboradores da Empresa de Energia São 
Manoel -- EESM a iniciativa de presentear, de forma voluntária, aproximadamente 150 
crianças e adolescentes da Gleba São Benedito (localizada na parte sul de Jacareacanga 
- PA) e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) que pertence ao 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta. 

 Essa ação é uma iniciativa da EESM que buscou sensibilizar cada colaborador em 
proporcionar um momento de alegria aos beneficiados. Além dos presentes que foram 
entregues pelo Papai Noel, a empresa promoveu eventos repletos de interatividade e 
diversão com as crianças e adolescentes -- com bolo, doces, salgados, refrigerantes, 
algodão doce e pula-pula -- ocorridos na Escola Municipal Getúlio Vargas da Gleba São 
Benedito e no CRAS de Paranaíta, respectivamente, nos dias 10 e 11 de dezembro. 

 Segundo a coordenadora de socioeconomia da EESM, Cleide Rocha, o Natal foi o ponto 
de partida para a promoção da campanha devido ser uma data especial, em que o 
espírito solidário costuma revigorar nas pessoas. ''O resultado foi muito positivo, 
principalmente por notar à vontade do colaborador em participar da campanha. Já, as 
crianças e os adolescentes receberam os presentes de forma emocionante e era visível o 
brilho nos olhos delas'', comenta a profissional. 

 Antes da concretização da ação, foram afixados murais nos escritórios da EESM para 
que os colaboradores pudessem interagir entre si e conhecer as crianças e adolescentes 
que seriam beneficiadas, sendo que tiveram profissionais que chegaram a presentear 
mais de cinco pessoas. 

 Parcerias em eventos locais  

 A EESM também buscou apoiar os eventos de encerramentos das atividades de 2015 
dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) dos Centros de 
Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta e Alta Floresta, com a contribuição 
respectivamente do Jantar de Ação de Graças com a participação de 54 famílias 
atendidas pelas entidades e o Projeto Natal e Luz com a doação de 3.000 brinquedos e 
doces para as crianças altaflorestenses. 
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UHE Cachoeira Caldeirão está com 92% de avanço das obras 
Canal Energia - Online/BR 

29 de outubro de 2015 

 

 

 A UHE Cachoeira Caldeirão (AP - 219 MW), está com 92% de evolução física e a UHE 
São Manoel (MT - 700 MW), está com 27% de realização. As duas usinas são de 
propriedade da EDP, sendo que São Manoel é em parceria com Furnas. De acordo com o 
CEO da EDP, Miguel Setas, que participou de teleconferência com investidores nesta 
quinta-feira, 29 de outubro, a empresa vai alcançar a meta de antecipar o início da 
operação do empreendimento no Amapá. ''A perspectiva de possível antecipação de 
Cachoeira Caldeirão torna-se cada vez mais concreta a medida que nos aproximamos do 
final do ano'', afirma. 

 Segundo o executivo, para a conclusão das obras na hidrelétrica amapaense, faltam 
obras civis como a concretagem dos blocos finais do vertedouro de soleira livre, a 
finalização da barragem de terra da margem esquerda e o acabamento dos edifícios 
auxiliares. Já a montagem eletromecânica está em fase final, de modo que seja iniciada a 
montagem da unidade geradora 01. Já em São Manoel, já foram concluídas as 
escavações na região das estruturas de concreto e estão em andamento o tratamento da 
fundação da barragem, a concretagem das principais estruturas civis e a fabricação dos 
principais equipamentos eletromecânicos. A UHE São Manoel foi leiloada em 2013 e a 
EDP também pretende antecipar o início da operação da usina. 

 O foco na execução desses projetos e a recente aquisição da UTE Pecém tiraram a 
presença da empresa dos leilões de energia por enquanto, além de possíveis aquisições 
na distribuição. Para Setas, ainda que a empresa vá examinar eventuais negócios, a 
probabilidade de participação é baixa. 

  
 
 

da Agência Canalenergia, Pedro Aurélio Teixeira 
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Mato Grosso cresce no setor energético e 3 usinas são construídas no 
Teles Pires 

CenárioMT/MT 
05 de outubro de 2015 

 

 O complexo é formado por 6seis usinas, sendo 4 em Mato Grosso, mas uma delas já 
está concluída 

 Reprodução  

  

  

 Mato Grosso é um dos Estados que cresce acima da média brasileira e apesar de ter 
ainda a produção de grãos e de bovinos como carro chefe, outros setores começam a 
ganhar destaca e um deles é o energético, pois tem vocação para geração de energia 
hídrica. Prova disso é o complexo Teles Pires, composto por seis usinas, sendo quatro 
localizadas na região Norte. 

  O secretário estadual de Desenvolvimento Econômico, Seneri Paludo, destaca que a 
produção de energia com novas usinas é importante para o Sistema Elétrico de Mato 
Grosso e para o país, uma vez que contribui para a redução da necessidade de geração 
das termoelétricas, que além de gerarem energia com preço mais caro, têm impacto 
ambiental elevado. ''Em nível de Estado, essa produção possibilita robustez no Sistema 
Elétrico, o que garante maior confiabilidade no ponto de vista operacional''. A expectativa 
do governo federal era de que, pelo menos, duas usinas entrassem em funcionamento 
ainda este ano. A Hidrelétrica Teles Pires está com 100% da obra concluída, mas a 
construção dos linhões atrasou e a previsão é operar a partir de novembro. A usina irá 
gerar 1820 MW e tem capacidade para atender a população de Mato Grosso e Mato 
Grosso do Sul juntas. A usina de Colíder, por sua vez, assinou contrato com a Agência 
Nacional de Energia Elétrica (Aneel), em 2010, e era para ter concluído a obra em 30 de 
abril deste ano. A Aneel, no entanto, solicitou a prorrogação por quase dois anos, ficando 
para fevereiro de 2017, e alegou problemas com o licenciamento ambiental, greves de 
funcionários, vandalismo e burocracia que impediram a conclusão do projeto dentro do 
prazo estabelecido. Sem aceitar as justificativas, a empresa Copel, responsável pela obra, 
foi multada em R$ 720 milhões. Este período de cinco anos em que está em obra foi de 
bastante turbulência. Isto porque a empresa foi denunciada pela morte de milhares de 
peixes, devido à falha na execução da obra de desvio do rio, depois também foi alvo de 
vândalos, tendo parte da estrutura provisória do canteiro de obra incendiada. Contudo, 
apesar dos percalços a Companhia Parananense de Energia segue à frente do 
empreendimento e as obras estão em andamento. O empreendimento terá potência 
instalada de 300 megawatts, o suficiente para atender ao consumo de uma cidade com 
850 mil habitantes. Além de Nova Canaã do Norte e Itaúba, a usina também abrangerá 
áreas dos municípios de Colíder e Cláudia devido à extensão de seu reservatório que terá 
171,7 km². Outra usina com as obras em andamento é a de Sinop. Esta é mais recente e 
ainda está dentro do prazo, com previsão para entrar em funcionamento em 2018. O 
direito de implantação da UHE Sinop foi concedido à Companhia Energética de Sinop a 
partir de leilão da Aneel, realizado em 29 de agosto de 2013. Com investimentos de R$ 
1,8 bilhão, a UHE Sinop deverá ser concluída em 1º de janeiro de 2018, sendo construída 
a fio d&rsquo;água, ou seja, toda água que entra no reservatório, seja pelos afluentes ou 



pelas chuvas, sai passando pelas turbinas e é utilizada para a geração de energia. Este 
projeto caracteriza-se pela disposição de uma Casa de Força com duas 
turbinas/geradores e potência instalada de 400 megawatts/hora (MWh). Isso corresponde 
a geração de energia elétrica para 1,6 milhão de pessoas, equivalente a 50% da 
população de Mato Grosso. O reservatório a ser formado terá área de inundação de 337 
km². A construção desse empreendimento irá gerar mais de 3 mil empregos diretos. A 
obra iniciada mais recentemente é a da Usina São Manoel, localizada na divida de Mato 
Grosso com Pará, estando a 125 km do município de Paranaíta. O consórcio 
Constran-UTC UHE deu início às obras de construção e montagem da hidrelétrica 
pertencente à Empresa de Energia São Manoel S.A (Furnas/EDP), em setembro do ano 
passado, e a expectativa de conclusão é agosto de 2017. O empreendimento terá uma 
capacidade mínima de 700MW. A represa tem previsão de inundar uma área de 64 km². 
Arrecadação e desenvolvimento  A compensação financeira pela utilização de recursos 
hídricos, chamada Compensação Financeira pela Utilização de Recursos Hídricos 
(CFURH), é estabelecida em 6,75% do valor da energia produzida pelo empreendimento. 
Os beneficiários do montante são o Estado (45%), municípios (45%) e órgãos da 
administração direta da União (10%). O Governo agora analisa a cobrança de ICMS de 
usinas e pequenas centrais hidrelétricas (PCH), que atualmente são isentas e apenas o 
Estados que compram a energia conseguem receber o imposto. A proposta de tributação 
é do deputado estadual Dilmar Dal Bosco (DEM), que debateu o assunto com o 
governador Pedro Taques (PSDB) esta semana. Seneri também destaca o grande 
potencial de Mato Grosso para energia solar (fotovoltaica) e o Governo estuda fomentar a 
regulamentação da autogeração, que é a produção própria com painéis solares em 
residência e empresas, que poderão vender o excedente no mercado. Neste sentido, a 
Sedec voltará a publicar o Balanço Energético de Mato Grosso, que trará dados 
retroativos a 2010, pois a última edição ocorreu, em 2009. Impactos As usinas de Teles 
Pires e São Manoel tiveram os licenciamentos liberados pelo Ibama, por ser região de 
divida entre Mato Grosso e Pará. Já a de Colíder e a de Sinop foram autorizados pela 
secretaria estadual de Meio Ambiente (Sema). A superintendente de Infraestrutura, 
Mineração, Indústria e Serviço da Sema, Lilian Ferreira, explica que os estudos foram 
feitos primeiramente pela empresa de pesquisa energética do governo federal, depois é 
feito um estudo de impacto de cada uma das usinas, sendo a unidade estadual 
responsável pelas usinas de Colíder e Sinop. ''No início identifica-se todos os impactos 
que vão ocorrer e o empreendedor propõe as medidas que para diminuir impactos e 
aqueles que não têm como ser reduzidos são feitas medidas compensatórias''. Lilian 
ressalta que é feito o acompanhamento desde a instalação e operação da usina. 
Assegura que apesar da quantidade de usinas instaladas no leito do Rio Teles Pires, não 
existe o risco de secar, nem mesmo em longo prazo. Entretanto, não se descarta a 
extinção de algumas espécies tanto da fauna quanto da flora. 
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Conselheiros Tutelares recebem Capacitação 
Diário News - Online/MT 

01 de dezembro de 2015 

 

 

 Iniciou-se na manhã desta segunda-feira (30) em Alta Floresta, a abertura do Curso de 
Capacitação regional de Conselheiros Tutelares, na sede da OAB de Alta Floresta. O 
curso de capacitação que iniciou ontem se estende até sexta-feira (04) com carga horária 
de 40 horas, e tem como objetivo de capacitar os novos conselheiros tutelares, eleitos 
neste ano de 2015. A abertura que iniciou resgatando as histórias de como surgiram as 
primeiras leis de defensa aos menores, atraiu a atenção dos novos profissionais. ''O 
conselheiro tutelar vai adquirir um conhecimento muito vasto na área da infância e 
juventude entendendo as leis que os rege, e também os programas, projetos e a rede que 
atende criança e adolescentes, a maioria dos conselheiros são conselheiros novos que 
nunca atuaram ainda, então para eles vai ter uma grande contribuição'', destacou o 
presidente do conselho da criança e do adolescente de Alta Floresta, Clodoaldo 
Adamczuck . Essa ação conta com a presença de representantes do Conselho Tutelar de 
Alta Floresta, Carlinda, Nova Monte Verde, Paranaíta, Apiacás e Nova Bandeirantes. A 
ação é uma iniciativa da Empresa de Energia São Manoel, segundo Vera Luce, analista 
socioeconômica da usina, o projeto faz parte de programas voltados ao reforço da 
infraestrutura e equipamentos sociais. ''A capacitação dos conselheiros ele entra em um 
dos programas da usina, que é o programa de reforço aos equipamentos e atividades 
sociais, então dentro deste programa a gente tem uma condicionante para trabalhar com 
os conselheiros tutelares e fortalecer os conselhos tutelares''. O curso tem foco no 
combate e enfrentamento ao abuso e à exploração de crianças e adolescentes. ''Este 
curso ele vem trazer informação e promover uma oportunidade de debate sobre o assunto 
do combate a exploração, abuso e violência de crianças e adolescentes e nesse contexto 
vem trazer a discussão da legislação, do estatuto da criança e do adolescente e das 
experiências e dificuldades que esses profissionais enfrentam no seu dia a dia, então é 
uma oportunidade de tanto agregar conhecimento como de discutir experiências'', 
destacou Juhei Muramoto gerente de meio ambiente da usina. 
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Em Paranaíta Campanha visa conscientização para um trânsito melhor 
Diário News - Online/MT 

09 de outubro de 2015 

 

 

 Wellington Magalhães   

 Com o intuito de promover a conscientização de todos para um trânsito mais seguro em 
Paranaíta, a Prefeitura Municipal está unindo forças com Detran, polícias Civil e Militar, 
Constran UTC Consórcio UHE São Manoel, e Câmara Municipal. 

 A Campanha com o título Seja você a mudança no trânsito, tem como principal meta 
promover um trânsito melhor, reduzindo assim o risco de possíveis acidentes, envolvendo 
tanto pedestres quanto condutores, despertando a atenção de cada cidadão para os 
cuidados no trânsito de um modo geral. 

 Segundo informações de Jalison Cruz, Chefe da Agência Municipal de Trânsito de 
Paranaíta, será feita toda uma mobilização entre os dias 19 e 23 de Outubro, onde os 
colaboradores da campanha estarão realizando a adesivagem de veículos com o lema da 
Campanha, e conversando com os condutores, pedestres e ciclistas sobre as precauções 
que devem ser tomadas para um trânsito mais seguro para todos. 

 A nossa maior intenção é que cada um seja parte dessa mudança no trânsito, seja ao 
caminhar, pedalar, ou ao guiar um veículo pelas ruas da cidade. Nós estaremos todos 
unidos em uma semana de atividades voltadas para a conscientização das pessoas em 
relação ao trânsito de Paranaíta, a Administração Municipal se preocupa com a 
segurança, e principalmente porque nota-se uma movimentação muito grande nas ruas e 
avenidas do município, principalmente em horários de pico. Há muito a se fazer, até 
porque a atitude deve partir de cada cidadão. A questão fundamental da Campanha é 
que, se cada pessoa fizer sua parte, agindo com responsabilidade teremos um trânsito 
muito melhor para todos. Explica Jalison. 

 A Campanha Seja você a mudança no trânsito também irá atingir as escolas do 
município, onde serão distribuídos materiais educativos para trabalhar a conscientização 
e concentração dos alunos em relação ao que pode e o que não pode ser praticado no 
trânsito. 

 (Ascom)  
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Prefeito Tony Rufatto participa de aula inaugural do Programa Jovem 
Aprendiz 

Diário News - Online/MT 
06 de novembro de 2015 

 

 

 Aconteceu no dia 26 de outubro no Salão do CRAS, a aula inaugural do Programa 
Jovem Aprendiz, que visa promover a qualificação e formação profissional de jovens e 
adolescentes para o mercado de trabalho. O Jovem Aprendiz é iniciativa do Consórcio 
Constran-UTC UHE São Manoel em parceria com o SENAI, unidade de Sinop (MT) e 
Prefeitura Municipal de Paranaíta. 

 Na oportunidade o prefeito Tony Rufatto acompanhou a cerimônia de início dos cursos, 
que contou com a presença de Secretários municipais, representantes da Constran-UTC, 
juntamente com pais e os alunos que irão participar dos cursos de Assistente 
Administrativo na Construção Civil e Pedreiro de Edificações do Programa de Aprendizes. 

 Quero parabenizar a todos os jovens e adolescentes que irão participar dos cursos e 
aproveito pra lhes dizer que usufruam o máximo possível desse conhecimento que vocês 
terão acesso à partir de agora, pois a chance de ingressar no mercado de trabalho está 
cada dia mais difícil e competitiva. Somente com uma capacitação profissional de 
qualidade e força de vontade é possível conseguir um emprego digno e conquistar seus 
sonhos, por isso peço que aproveitem a oportunidade e a chance que estão tendo, muitos 
gostariam de ter uma oportunidade como esta. E por isso vocês devem valorizar ainda 
mais e se dedicarem ao máximo para que o aprendizado seja o melhor possível, 
parabéns e tenham todos uma boa formação. Finalizou Tony Rufatto. 

 Conforme informação da Constran-UTC São Manoel, as aulas teóricas do Curso Jovem 
Aprendiz estão acontecendo no Centro de Referência de Assistência Social, CRAS, já as 
aulas práticas ficam por conta do empreendimento e empresas parceiras do município. 

 Através do Programa, 90 jovens e adolescentes entre 14 e 22 anos vão estudar e 
trabalhar, recebendo formação técnica profissionalizante, além de um salário mensal para 
auxílio aos estudos. 

 O programa de Aprendizes do Consórcio Constran-UTC UHE São Manoel tem duração 
prevista de aproximadamente um ano. 

 Ascom/Prefeitura Municipal de Paranaíta  

 Wellington Magalhães 
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Prefeito Tony Rufatto participa de aula inaugural do Programa Jovem 
Aprendiz 

Jornal da Cidade/MT 
07 de novembro de 2015 

 

 

 Ascom/Prefeitura 

 Municipal de Paranaíta 

 Wellington Magalhães 

 Aconteceu no dia 26 de outubro no Salão do CRAS, a aula inaugural do Programa 
Jovem Aprendiz, que visa promover a qualificação e formação profissional de jovens e 
adolescentes para o mercado de trabalho. O Jovem Aprendiz é iniciativa do Consórcio 
Constran-UTC UHE São Manoel em parceria com o SENAI, unidade de Sinop (MT) e 
Prefeitura Municipal de Paranaíta. 

 Na oportunidade o prefeito Tony Rufatto acompanhou a cerimônia de início dos cursos, 
que contou com a presença de Secretários municipais, representantes da Constran-UTC, 
juntamente com pais e os alunos que irão participar dos cursos de Assistente 
Administrativo na Construção Civil e Pedreiro de Edificações do Programa de Aprendizes. 

 ''Quero parabenizar a todos os jovens e adolescentes que irão participar dos cursos e 
aproveito pra lhes dizer que usufruam o máximo possível desse conhecimento que vocês 
terão acesso à partir de agora, pois a chance de ingressar no mercado de trabalho está 
cada dia mais difícil e competitiva. Somente com uma capacitação profissional de 
qualidade e força de vontade é possível conseguir um emprego digno e conquistar seus 
sonhos, por isso peço que aproveitem a oportunidade e a chance que estão tendo, muitos 
gostariam de ter uma oportunidade como esta. E por isso vocês devem valorizar ainda 
mais e se dedicarem ao máximo para que o aprendizado seja o melhor possível, 
parabéns e tenham todos uma boa formação.'' Finalizou Tony Rufatto. 

 Conforme informação da Constran-UTC São Manoel, as aulas teóricas do Curso Jovem 
Aprendiz estão acontecendo no Centro de Referência de Assistência Social, CRAS, já as 
aulas práticas ficam por conta do empreendimento e empresas parceiras do município. 

 Através do Programa, 90 jovens e adolescentes entre 14 e 22 anos vão estudar e 
trabalhar, recebendo formação técnica profissionalizante, além de um salário mensal para 
auxílio aos estudos. 

 O programa de Aprendizes do Consórcio Constran-UTC UHE São Manoel tem duração 
prevista de aproximadamente um ano. 
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ALTA FLORESTA: Natal e Luz encanta o público com belas 
apresentações Destaque 

Jornal da Cidade/MT 
16 de dezembro de 2015 

 

 

 Assessoria de Comunicação 

 Prefeitura de Alta Floresta 

 A projeto Natal e Luz teve seu lançamento oficial na noite de sábado, 12, na Praça da 
Cultura. Um grande público compareceu para prestigiar o evento que foi comandado pela 
Secretaria de Assistência Social e Ágape Escola de Artes. 

 Embora o lançamento tenha acontecido no sábado, às apresentações culturais 
começaram na terça-feira, 08. Durante toda a semana as crianças e idosos atendidos 
pela Assistência Social se apresentaram nas empresas parceiras do evento. 

 As empresas Floresta Tratores, La Bela Casa, O Boticário, Supermercado Del Moro, 
Usina Teles Pires, foram agraciados com apresentações. Quem passava na rua ou 
chegava no comércio foi surpreendido pelas apresentações de flauta, violão, dança e 
coral. 

 Na quarta-feira quem chegou na cidade pelo aeroporto também foi recebido com as 
belas apresentações de flauta, violão e dança. Nesta segunda-feira, 14, foi a vez dos 
artistas se apresentarem no canteiro de obras da Usina São Manoel. 

 Com um público de aproximadamente 500 pessoas, o prefeito Asiel Bezerra de Araújo 
fez a abertura oficial do evento, falando da data considerada como uma das datas mais 
importantes do ano. 

 ''Hoje nós estamos aqui para o lançamento da 3ª edição da campanha Natal e Luz. É 
uma data especial que nós comemoramos o nascimento de Jesus Cristo e uma data 
muito importante principalmente para os países cristãos, onde as famílias se reúnem, 
todos se confraternizam é um momento de alegria e de prazer'', disse o prefeito 
declarando aberta o evento. 

 O projeto foi idealizado em 2013 pela primeira dama do município e também secretária 
de Assistência Social da época Luzmaia Quixabeira de Araújo. 

 ''A proposta que nós tínhamos para essa campanha é levar o espírito natalino para toda 
a população de Alta Floresta e hoje nós estamos aqui contando com o público, toda a 
sociedade participando, um privilégio muito grande para nós'', disse Luzmaia Quixabeira 
de Araújo. 

 A primeira dama esteve presente durante as apresentações e aproveitou a oportunidade 
para desejar as famílias de Alta Floresta votos de natal com mais justiça para todos. 
''Desejo um Feliz Natal para toda a sociedade, para toda a família altaflorestense, um 
natal de luz, paz, alegria, uma sociedade com menos violência e mais justiça para todos'', 
congratulou. 

 Proporcionar momentos de lazer como foi na noite de sábado em que o público além de 
assistir as apresentações e a encenação teatral especialmente produzidas para a data, 
ainda foram agraciados com uma farta distribuição de doces, pipocas, algodão doce, 



picolés, pula-pula e brinquedos para as criançadas, esse era o propósito da Prefeitura que 
foi alcançado com a parceria de empresas do município. 

 A Secretária de Assistência Social Sirley Vaz da Silva Capeleti, herdou o projeto da 
primeira dama com o desafio de melhorar a cada ano. ''É um sonho da Luzmaia o Natal e 
Luz, e poder realizar esse terceiro evento que a cada ano a gente melhora é uma 
satisfação, ver que a população está participando, que as famílias que atendemos na 
assistência social também participa com alegria, para nos é uma situação que nos traz 
muito orgulho'', frisou Sirley Capeleti. 

 As apresentações iniciaram com o grupo da melhor idade catando e encanto o público 
presente. As crianças fizeram apresentações de flauta, violão, dança e canto. A cada 
apresentação o público aplaudia de pé. Um reconhecimento merecido para os artistas que 
durante vários dias ensaiaram para fazer bonito nesta noite mágica de luz e cores. 

 Uma das artistas na noite foi a bailarina Cleuza Maria Lopes Azevedo, 12 anos, 
estudante da Escola Vicente Francisco no bairro São José Operário. Os aplausos além de 
um incentivo é o reconhecimento. ''É bom porque a gente ganha reconhecimento e 
também uma coisa que a gente gosta de fazer que é ajudar o próximo e dançar'', disse 
Cleuza. 

 A história do menino Jesus encanta crianças e adultos há milhares de anos. O 
espetáculo durou aproximadamente duas horas encantando e emocionando o público 
presente. Claudinéia Soares, veio acompanhando os dois filhos e se emocionou com as 
apresentações. 

 ''Muito bom ver o significado do Natal, foi muito emocionante as apresentações, tocou na 
gente, eu quase chorei, muito lindo, eu nunca tinha visto nada igual. Se Deus quiser o ano 
que vem eu estarei aqui novamente com meus filhos'', contou Claudinéia. 

 A programação do Natal e Luz, continuou no domingo com a noite sertaneja organizada 
pelos amigos da Cultura, subiram ao palco os cantores Miro, Violeiros Máster e 
convidados. 
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Centro de Recepção ao Migrante é instalado em AF 
Jornal da Cidade/MT 

15 de agosto de 2015 

 

 

 O Centro de Recepção ao Migrante (CRM) da UHE São Manoel entrou em 
funcionamento em Alta Floresta, no dia 10 de agosto, para atender os trabalhadores 
migrantes que se deslocam de outros estados brasileiros até o município, em busca de 
oportunidades de emprego na UHE São Manoel. 

 Durante o atendimento, o migrante fornece os dados pessoais, escolaridade, 
composição familiar e outras informações para o preenchimento da ficha cadastral. Este 
local garante conceder as informações e orientações necessárias ao público. 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM é a responsável pela implantação do CRM, 
em atendimento ao Programa de Contratação e Desmobilização de Mão-de-Obra do 
Plano Ambiental de Construção (PAC) da UHE São Manoel. 

 CRM Paranaíta - Desde o mês de março de 2015, o município de Paranaíta conta com o 
CRM para o atendimento de trabalhadores migrantes. Neste período até os dias atuais já 
foram atendidos cerca de 545 migrantes. 

 Centro de Recepção ao Migrante 

 Local: Centro de Recepção ao Migrante (CRM/ Paranaíta) (CRM/ Alta Floresta) 

 Endereço: Rua Alciro Conde, número 27 - Canteiro Industrial - Alta Floresta (MT) - CEP: 
78580 - 000 e Rua Pedro Zesckoski, nº 85, Centro - Paranaíta (MT) - CEP: 78590 - 000 

 Horário de Atendimento: 08h às 12h / 13h15 às 17h30 

 Telefone: (66) 3563 - 1617 / 0800 762 6632 

 E-mail: O endereço de e-mail address está sendo protegido de spambots. Você precisa 
ativar o JavaScript enabled para vê-lo. 

 Assessoria 
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PARANAÍTA :Assistência Social realiza atividades contra o abuso e 
exploração sexual de menores 

Jornal da Cidade/MT 
22 de outubro de 2015 

 

 

 Ascom/Prefeitura Municipal de Paranaíta 

 Wellington Magalhães 

 Nesta terça-feira 20 de Outubro, no Centro de Convivência da Criança e do Adolescente, 
foram realizadas Oficinas com várias atividades envolvendo adolescentes do SCFV, 
(Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos). A ação está inserida na 
programação da IV Semana do Bebê, e trata-se da parceria firmada entre a Prefeitura 
Municipal de Paranaíta através da Secretaria de Assistência Social e UHE São Manoel, 
visa buscar o fortalecimento no combate a exploração sexual. 

 As Oficinas foram ministradas pela Assistente Social da São Manoel Energia Vera Lucy. 
Durante as atividades houve brincadeiras e dinâmicas em grupo, seguido de uma ''roda 
de conversa'', um bate papo descontraído onde os participantes interagiram de forma 
espontânea e debateram sobre várias questões sociais, entre elas o preconceito, a 
diversidade racial, coisas do cotidiano e por fim foi abordado o tema sexualidade, como 
forma de aconselhamento e esclarecimento aos adolescentes. 

 A expectativa principal é que estas ações sirvam como uma formação de multiplicadores 
que possam disseminar a idéia, e que a mesma seja desenvolvida, trabalhada e aplicada, 
nas salas de aulas, no ambiente familiar e no cotidiano das crianças e adolescentes de 
Paranaíta. Assim juntos fortalecendo o combate à exploração sexual e o abuso de 
menores. 

 O trabalho de enfrentamento ao abuso e exploração sexual de crianças e adolescentes, 
é uma preocupação do Prefeito Tony e da Secretária Selma Rufatto, no município de 
Paranaíta existem alguns registros de violência contra menores e mulheres e vem sendo 
tratado com extrema delicadeza, respeito e cautela, o município busca fortalecer os 
órgãos competentes e demais entidades, no caso do Conselho Tutelar, para que 
retransmitam este pensamento a todos de um modo geral. 
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Em Paranaíta alunos do Curso Menor Aprendiz recebem 1ª Carteira de 
Trabalho Destaque 
Jornal da Cidade/MT 
30 de setembro de 2015 

 

 

 Na manhã desta Terça 29 de Setembro, o prefeito Tony Rufatto juntamente com o 
secretariado municipal, recebeu a visita dos pais e alunos do Curso Menor Aprendiz. Que 
é promovido pelo Consórcio Constran UTC e UHE São Manoel, visando preparar futuros 
profissionais para o mercado de trabalho. 

 Os cursos totalizam 95 jovens selecionados, divididos em três turmas, nas categorias 
Pedreiro de Edificações, e Assistente Administrativo na Construção Civil. 

 A emissão das carteiras se deu através de uma solicitação por parte das empresas do 
Consórcio, e o prefeito Tony Rufatto logo se prontificou em apoio à questão, logo a 
Administração Municipal viabilizou todo o deslocamento para a capital Cuiabá, onde junto 
à SRTE/MT (Superintendência Regional do Trabalho e Emprego em Mato Grosso), todos 
os procedimentos foram agilizados, desde a análise, conferencia e confecção das 
carteiras de trabalho. O que irá gerar uma seguridade aos usuários das mesmas, ante a 
formalização dos jovens profissionais. 

 Ao todo foram emitidas 100 CTPS, que beneficiam tanto os alunos dos cursos, quanto a 
população de um modo geral. Visto que o município de Paranaíta presta este atendimento 
também aos cidadãos de Alta Floresta, Carlinda e Nova Monte Verde. 

 Luciene da Silva Maximo da Cruz, Analista de Responsabilidade Social da Constran, 
agradeceu a agilidade e a parceria da prefeitura municipal, e fez comentários de 
incentivos aos jovens que estão se preparando para os cursos. 

 O prefeito Tony comentou da alegria em receber a primeira carteira de trabalho e falou 
de sua experiência quando jovem em seu primeiro emprego. ''Eu fico feliz em ver vocês 
meninos e meninas trilhando por um caminho bom, que é o caminho da profissão. 
Quando tive meu primeiro emprego foi uma grande felicidade, principalmente quando 
recebi o meu primeiro salário. Para mim é gratificante fazer parte deste momento na vida 
de cada um de vocês, que estão dando um passo muito importante, pois só é possível 
conquistar nossos sonhos e defender o pão de cada dia com muito trabalho. Parabéns a 
todos.'' 

 Assessoria Prefeitura 

 Municipal de Paranaíta 
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Comitê de Combate à Endemias é formado em Paranaíta, ações 
brevemente serão tomadas 

Jornal da Cidade/MT 
19 de dezembro de 2015 

 

 

 Ascom/Prefeitura 

 Municipal de Paranaíta 

 Wellington Magalhães 

 A Secretaria de Saúde da Prefeitura Municipal de Paranaíta debateu em reunião ações 
para controle e combate ao mosquito transmissor da Dengue, Chikungunya e Zika Vírus. 
Realizada nesta quarta-feira 16/12, com o principal propósito de mobilizar e despertar 
toda a sociedade para situação alarmante do número de casos detectados no município. 

 Segundo informações expostas durante a reunião, Paranaíta apresenta um quadro 
realmente preocupante, mediante ao grande número de focos do transmissor Aedes 
Aegypti. Foram apresentados slides com imagens de alguns dos pontos mais críticos de 
foco da Dengue no Município, enquanto foi abordado sobre os temas Chikungunya e Zica 
Vírus. 

 O Secretário de Saúde Marcelo Alécio Costa comentou que o momento é preocupante, e 
que a população de um modo geral precisa se sensibilizar e fazer cada um a sua parte, já 
que esta é uma questão séria de saúde pública. 

 ''Todos nós temos a responsabilidade de manter nossa cidade limpa e livre destas 
doenças, se todos fizermos algo para minimizar o foco do mosquito teremos sucesso 
nesta batalha, para isto é preciso fortalecer as parcerias entre Poder Público, Sociedade 
Civil, Organizada e Comunidade em geral''. Diz Marcelo Costa. 

 Durante a reunião foram apresentados dados a nível nacional, estadual e local, onde 
pôde-se constatar que a realidade é extremamente preocupante. Pois a proliferação do 
mosquito e o número de focos com resultado positivo das endemias tem um percentual 
bastante alto, o que gera a necessidade imediata de ações conjuntas para mudar este 
quadro. 

 Diante disto foi montada uma comissão para a reativação do Comitê Municipal de 
Combate as Endemias, que posteriormente estarão traçando metas juntamente com o 
Poder Público, sociedade Civil e Organizada, para as futuras ações de controle e combate 
ao Aedes Aegypti. 

 Participaram da reunião profissionais da saúde, empresários locais, representantes UHE 
São Manoel, integrantes do Conselho Municipal da Saúde, Representantes do Executivo 
e da Câmara Municipal. 
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São Manoel apoia na revitalização de praça em Paranaíta Destaque 
Jornal da Cidade/MT 
05 de dezembro de 2015 

 

 

 Assessoria 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM apoiou na reforma da praça da Igreja Matriz 
de Paranaíta - Paróquia Santo Antônio e São Pedro, com repasse de recursos para 
criação de jardinagem com vegetação nativa da região. A proposta fez parte do Programa 
de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos Sociais da Usina Hidrelétrica São 
Manoel. 

 No dia 29 de novembro, o bispo da Diocese Sagrado Coração de Jesus de Sinop, Dom 
Gentil Delazari, compareceu na paróquia para celebrar à missa e inaugurar o espaço com 
os fiéis. Ele afirmou que o novo espaço tem um poder transformador no meio social. 
''Quando se realiza uma obra como essa, ela dá uma universalidade ao pensamento 
humano, eleva o coração e a mente e faz todos nós pessoas felizes'', ressaltou. 

 Para o pároco da igreja, padre João Ferreira Santos, o novo espaço tornou o ambiente 
mais agradável e acolhedor. ''A praça é lugar de encontro e referência para as pessoas 
que chegam'', enfatizou. Já a questão de valorizar e destacar a arquitetura da paróquia e 
inserir uma vegetação adaptada ao clima local foram premissas da arquiteta Vanesssa 
Nossol. ''A proposta foi deixar a igreja em primeiro plano e com uma vegetação que não a 
tirasse da atenção'', pontuou a profissional. 

 Além dos trabalhos de paisagismo e jardinagem, a comunidade comemorou também a 
construção de secretarias, banheiros e do salão paroquial na Igreja Matriz. 
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Colaboradores da UHE São Manoel presenteiam crianças e 
adolescentes de Paranaíta e Jacareacanga 

Jornal da Cidade/MT 
17 de dezembro de 2015 

 

 

 Assessoria 

 O espírito natalino despertou em cerca de 70 colaboradores da Empresa de Energia São 
Manoel - EESM a iniciativa de presentear, de forma voluntária, aproximadamente 150 
crianças e adolescentes da Gleba São Benedito (localizada na parte sul de Jacareacanga 
- PA) e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) que pertence ao 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta. 

 Essa ação é uma iniciativa da EESM que buscou sensibilizar cada colaborador em 
proporcionar um momento de alegria aos beneficiados. Além dos presentes que foram 
entregues pelo Papai Noel, a empresa promoveu eventos repletos de interatividade e 
diversão com as crianças e adolescentes - com bolo, doces, salgados, refrigerantes, 
algodão doce e pula-pula - ocorridos na Escola Municipal Getúlio Vargas da Gleba São 
Benedito e no CRAS de Paranaíta, respectivamente, nos dias 10 e 11 de dezembro. 

 Segundo a coordenadora de socioeconomia da EESM, Cleide Rocha, o Natal foi o ponto 
de partida para a promoção da campanha devido ser uma data especial, em que o 
espírito solidário costuma revigorar nas pessoas. ''O resultado foi muito positivo, 
principalmente por notar à vontade do colaborador em participar da campanha. Já, as 
crianças e os adolescentes receberam os presentes de forma emocionante e era visível o 
brilho nos olhos delas'', comenta a profissional. 

 Antes da concretização da ação, foram afixados murais nos escritórios da EESM para 
que os colaboradores pudessem interagir entre si e conhecer as crianças e adolescentes 
que seriam beneficiadas, sendo que tiveram profissionais que chegaram a presentear 
mais de cinco pessoas. 

 Parcerias em eventos locais 

 A EESM também buscou apoiar os eventos de encerramentos das atividades de 2015 
dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) dos Centros de 
Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta e Alta Floresta, com a contribuição 
respectivamente do Jantar de Ação de Graças com a participação de 54 famílias 
atendidas pelas entidades e o Projeto Natal e Luz com a doação de 3.000 brinquedos e 
doces para as crianças altaflorestenses. 
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R$ 6.763.919,22: Paranaíta bate recorde de arrecadação 
Jornal Mato Grosso do Norte - Online/MT 

04 de novembro de 2015 

 

 

 José Vieira do NascimentoEditor de Mato Grosso do Norte 

 Paranaíta vem consolidando sua posição de município rico de Mato Grosso, figurando 
entre os que mais arrecadam. Segundo o vereador Manoel de Moura, o Netinho (DEM), 
proporcionalmente o município está entre os campeões de arrecadação no Estado, 
apesar das reclamações dos gestores que estão a frente de sua administração, que 
tentam repassar para a sociedade, uma realidade que não condiz com os valores que são 
depositados nas contas da prefeitura. 

 Em outubro, faltando um dia útil para findar o mês, a arrecadação de Paranaíta bateu um 
recorde histórico, alcançando a cifra de R$ 6.763.919,22 (R$ (6 milhões, 763 mil, 919 
reais e 22 centavos). 

 Apesar das constantes reclamações do prefeito Tony Rufatto (PSDB), que usou como 
argumento, a queda na arrecadação de tributos, para cortar o pagamento de horas extras 
aos funcionários, gratificações e até mesmo serviços prestados a população, Netinho 
disse que a média mensal da receita de Paranaíta é superior a R$ 4 milhões. 

 Para o vereador oposicionista, as reclamações do prefeito e de seus secretários, no que 
se refere a queda na arrecadação, não procedem. Na sua avaliação, estão querendo 
transmitir para a população que o momento é negativo, apesar dos números provarem o 
contrário. 

 ''A arrecadação de Paranaíta nunca foi tão alta como agora. Só de ITR o município 
arrecadou mais de R$ 1 milhão no mês de outubro. Não dá para entender o motivo de 
ficarem mentindo para a população. E isto é muito ruim porque acaba gerando 
desmotivação, interferindo nas vendas no comércio local e até atrapalhando o 
crescimento do Município. Paranaíta está com ascensão positiva em sua receita. Mas a 
notícia que é divulgada é de pessimismo. O papel do gestor público não é levar desânimo 
para os moradores. E sim otimismo. Principalmente quando isto não é verdade'', enfatiza 
o vereador. 

 Já o vereador Elias Benvindo (PMDB) observa que além do crescimento na arrecadação, 
Paranaíta é beneficiado também com os investimentos em obras de compensação, 
repassados pelas usinas hidrelétricas CHTP e São Manoel. 

 Para ele, estes aportes de recursos permitem que o município invista em obras, sem 
usar as receitas provenientes de outros impostos que recebe. 

 De acordo com o peemedebista, somente a Usina Hidrelétrica São Manoel, repassou 
para a prefeitura de Paranaíta, cerca de R$ 12 milhões. Deste valor, R$ 6 milhões estão 
sendo investidos no asfalto do setor Jardim Esperança e Industrial. 

 Do restante do recurso, devem ser investidos R$ 2 milhões na reforma do hospital, R$ 3 
milhões para a prefeitura usar na saúde, R$ 700 mil para a Educação e cerca de R$ 300 
mil para a reforma do prédio da polícia Militar. 

 ''Paranaíta é um município privilegiado, abençoado por Deus. O prefeito Tony Rufatto 
não era para estar reclamando. Deveria agradecer as usinas invés de ficar só falando 



mal. Ele diz que é ele quem está fazendo estas obras de asfalto, mas esquece de dizer 
que o dinheiro é das usinas e esquece de agradecer em nome da população'', rechaça o 
Elias. 

 Conforme o vereador, dinheiro não é problema na administração de Paranaíta. ''Não 
existe crise em Paranaíta. Os números não mentem. Com a arrecadação que o município 
tem, daria para se fazer bem mais do que está sendo feito. O que falta em Paranaíta é um 
prefeito empreendedor, que trabalhe mais e reclame menos. Eu aconselho o prefeito a 
parar de falar em crise para não atrair energias negativas para a o município'', pondera o 
vereador. 
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Centro de Recepção ao Migrante é instalado em Alta Floresta 
MT Esportes/MT 

14 de agosto de 2015 

 

 

 (assessoria) 

 O Centro de Recepção ao Migrante (CRM) da UHE São Manoel  entrou em 
funcionamento em Alta Floresta, no dia 10 de agosto, para atender os trabalhadores 
migrantes que se deslocam de outros estados brasileiros até o município, em busca de 
oportunidades de emprego na UHE São Manoel. 

 Durante o atendimento, o migrante fornece os dados pessoais, escolaridade, 
composição familiar e outras informações para o preenchimento da ficha cadastral. Este 
local garante conceder as informações e orientações necessárias ao público. 

 A Empresa de Energia São Manoel -- EESM é a responsável pela implantação do CRM, 
em atendimento ao Programa de Contratação e Desmobilização de Mão-de-Obra do 
Plano Ambiental de Construção (PAC) da UHE São Manoel. 

 CRM Paranaíta -  Desde o mês de março de 2015, o município de Paranaíta conta com 
o CRM para o atendimento de trabalhadores migrantes. Neste período até os dias atuais 
já foram atendidos cerca de 700 migrantes. 

 Centro de Recepção ao Migrante  

 Local:  Centro de Recepção ao Migrante (CRM/ Paranaíta) (CRM/ Alta Floresta) 

 Endereço:  Rua Alciro Conde, número 27 -- Canteiro Industrial -- Alta Floresta (MT) - 
CEP: 78580 -- 000 e Rua Pedro Zesckoski, nº 85, Centro - Paranaíta (MT) - CEP: 78590 -- 
000 

 Horário de Atendimento:  08h às 12h / 13h15 às 17h30 

 Telefone:  (66) 3563 -- 1617 / 0800 762 6632 

 E-mail:  faleconosco@saomanoelenergia.com.br 
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Em Paranaíta Campanha visa conscientização para um trânsito melhor 
MT Esportes/MT 

08 de outubro de 2015 

 

 

 Com o intuito de promover a conscientização de todos para um trânsito mais seguro em 
Paranaíta, a Prefeitura Municipal está unindo forças com Detran, polícias Civil e Militar, 
Constran UTC Consórcio UHE São Manoel, e Câmara Municipal. 

 A Campanha com o título ''Seja você a mudança no trânsito'', tem como principal meta 
promover um trânsito melhor, reduzindo assim o risco de possíveis acidentes, envolvendo 
tanto pedestres quanto condutores, despertando a atenção de cada cidadão para os 
cuidados no trânsito de um modo geral. 

 Segundo informações de Jalison Cruz, Chefe da Agência Municipal de Trânsito de 
Paranaíta, será feita toda uma mobilização entre os dias 19 e 23 de Outubro, onde os 
colaboradores da campanha estarão realizando a adesivagem de veículos com o lema da 
Campanha, e conversando com os condutores, pedestres e ciclistas sobre as precauções 
que devem ser tomadas para um trânsito mais seguro para todos. 

 ''A nossa maior intenção é que cada um seja parte dessa mudança no trânsito, seja ao 
caminhar, pedalar, ou ao guiar um veículo pelas ruas da cidade. Nós estaremos todos 
unidos em uma semana de atividades voltadas para a conscientização das pessoas em 
relação ao trânsito de Paranaíta, a Administração Municipal se preocupa com a 
segurança, e principalmente porque nota-se uma movimentação muito grande nas ruas e 
avenidas do município, principalmente em horários de pico. Há muito a se fazer, até 
porque a atitude deve partir de cada cidadão. A questão fundamental da Campanha é 
que, se cada pessoa fizer sua parte, agindo com responsabilidade teremos um trânsito 
muito melhor para todos.'' Explica Jalison. 

 A Campanha ''Seja você a mudança no trânsito'' também irá atingir as escolas do 
município, onde serão distribuídos materiais educativos para trabalhar a conscientização 
e concentração dos alunos em relação ao que pode e o que não pode ser praticado no 
trânsito. 

 Ascom/Prefeitura Municipal de Paranaíta  

 Wellington Magalhães 
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São Manoel apoia na revitalização de praça em Paranaíta 
Nativa News/MT 

03 de dezembro de 2015 

 

 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM apoiou na reforma da praça da Igreja Matriz 
de Paranaíta - Paróquia Santo Antônio e São Pedro, com repasse de recursos para 
criação de jardinagem com vegetação nativa da região. A proposta fez parte do Programa 
de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos Sociais da Usina Hidrelétrica São 
Manoel. 

 No dia 29 de novembro, o bispo da Diocese Sagrado Coração de Jesus de Sinop, Dom 
Gentil Delazari, compareceu na paróquia para celebrar à missa e inaugurar o espaço com 
os fiéis. Ele afirmou que o novo espaço tem um poder transformador no meio social. 
''Quando se realiza uma obra como essa, ela dá uma universalidade ao pensamento 
humano, eleva o coração e a mente e faz todos nós pessoas felizes'', ressaltou. 

 Para o pároco da igreja, padre João Ferreira Santos, o novo espaço tornou o ambiente 
mais agradável e acolhedor. ''A praça é lugar de encontro e referência para as pessoas 
que chegam'', enfatizou. Já a questão de valorizar e destacar a arquitetura da paróquia e 
inserir uma vegetação adaptada ao clima local foram premissas da arquiteta Vanesssa 
Nossol. ''A proposta foi deixar a igreja em primeiro plano e com uma vegetação que não a 
tirasse da atenção'', pontuou a profissional. 

 Além dos trabalhos de paisagismo e jardinagem, a comunidade comemorou também a 
construção de secretarias, banheiros e do salão paroquial na Igreja Matriz. 

 Fonte: Samantha dos Anjos Farias  
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Colaboradores da UHE São Manoel presenteiam crianças e 
adolescentes de Paranaíta 

Nativa News/MT 
16 de dezembro de 2015 

 

 

 O espírito natalino despertou em cerca de 70 colaboradores da Empresa de Energia São 
Manoel - EESM a iniciativa de presentear, de forma voluntária, aproximadamente 150 
crianças e adolescentes da Gleba São Benedito (localizada na parte sul de Jacareacanga 
- PA) e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) que pertence ao 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta. 

 Essa ação é uma iniciativa da EESM que buscou sensibilizar cada colaborador em 
proporcionar um momento de alegria aos beneficiados. Além dos presentes que foram 
entregues pelo Papai Noel, a empresa promoveu eventos repletos de interatividade e 
diversão com as crianças e adolescentes - com bolo, doces, salgados, refrigerantes, 
algodão doce e pula-pula - ocorridos na Escola Municipal Getúlio Vargas da Gleba São 
Benedito e no CRAS de Paranaíta, respectivamente, nos dias 10 e 11 de dezembro. 

 Segundo a coordenadora de socioeconomia da EESM, Cleide Rocha, o Natal foi o ponto 
de partida para a promoção da campanha devido ser uma data especial, em que o 
espírito solidário costuma revigorar nas pessoas. ''O resultado foi muito positivo, 
principalmente por notar à vontade do colaborador em participar da campanha. Já, as 
crianças e os adolescentes receberam os presentes de forma emocionante e era visível o 
brilho nos olhos delas'', comenta a profissional. 

 Antes da concretização da ação, foram afixados murais nos escritórios da EESM para 
que os colaboradores pudessem interagir entre si e conhecer as crianças e adolescentes 
que seriam beneficiadas, sendo que tiveram profissionais que chegaram a presentear 
mais de cinco pessoas. 

 Parcerias em eventos locais  

 A EESM também buscou apoiar os eventos de encerramentos das atividades de 2015 
dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) dos Centros de 
Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta e Alta Floresta, com a contribuição 
respectivamente do Jantar de Ação de Graças com a participação de 54 famílias 
atendidas pelas entidades e o Projeto Natal e Luz com a doação de 3.000 brinquedos e 
doces para as crianças altaflorestenses. 

 Fonte: Assessoria 
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Centro de Recepção ao Migrante é instalado em Alta Floresta 
Nativa News/MT 

14 de agosto de 2015 

 

 

 O Centro de Recepção ao Migrante (CRM) da UHE São Manoel  entrou em 
funcionamento em Alta Floresta, no dia 10 de agosto, para atender os trabalhadores 
migrantes que se deslocam de outros estados brasileiros até o município, em busca de 
oportunidades de emprego na UHE São Manoel. 

 Durante o atendimento, o migrante fornece os dados pessoais, escolaridade, 
composição familiar e outras informações para o preenchimento da ficha cadastral. Este 
local garante conceder as informações e orientações necessárias ao público. 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM é a responsável pela implantação do CRM, 
em atendimento ao Programa de Contratação e Desmobilização de Mão-de-Obra do 
Plano Ambiental de Construção (PAC) da UHE São Manoel. 

 CRM Paranaíta -  Desde o mês de março de 2015, o município de Paranaíta conta com 
o CRM para o atendimento de trabalhadores migrantes. Neste período até os dias atuais 
já foram atendidos cerca de 700 migrantes. 

 Fonte: Assessoria 
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Palestra pelo fim da violência contra a mulher foi realizada na UHE São 
Manoel 

Notícia Exata/MT 
16 de dezembro de 2015 

 

Palestra foi desenvolvida - Foto: Divulgação 

 O Centro de Referência Especializado da Assistência Social (CREAS) da Prefeitura de 
Alta Floresta e a Gestão do Programa Bolsa Família estiveram no dia 07 de dezembro no 
canteiro de obras da UHE São Manoel para juntos com a CONSTRAN - UTC Engenharia, 
promoverem uma noite de palestra, bate papo e dinâmicas com os trabalhadores da 
usina, referente a Campanha do Laço Branco que trata do combate à violência contra a 
mulher. 

 A palestra reuniu dezenas de trabalhadores - homens e mulheres. Com o tema: Pelo FIM 
da Violência Contra Mulher a palestra sensibilizou todos sobre o cuidado e proteção para 
a mulher focando o respeito mútuo entre todos. 

 Clodoaldo Adamczuk, Coordenador CREAS, trouxe ao conhecimento de todos dados 
que informaram a situação do Brasil em relação a violência contra a mulher, destacando a 
Lei Maria da Penha que garante o cuidado e a proteção com as mulheres no Brasil 
garantindo a punição de agressores. 

 Já a gestora do Programa Bolsa Família, Juliana Ávila, abordou a importância da 
Campanha do Laço Branco (White Ribbon Campaign): homens pelo fim da violência 
contra a mulher, e a importância de sensibilizar cada vez mais pessoas para juntos 
fortalecermos nesta luta. 

 A participação de todos nas discussões foi um ponto a destacar, diversas pessoas 
compartilharam suas opiniões e transmitiram a todos experiências vividas em família e/ou 
com amigos''. 
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Usina São Manoel instala Centro de Recepção ao Migrante em Alta 
Floresta 

Notícia Exata/MT 
14 de agosto de 2015 

 

 

 O Centro de Recepção ao Migrante (CRM) da UHE São Manoel entrou em 
funcionamento em Alta Floresta, no dia 10 de agosto, para atender os trabalhadores 
migrantes que se deslocam de outros estados brasileiros até o município, em busca de 
oportunidades de emprego na UHE São Manoel. 

 Durante o atendimento, o migrante fornece os dados pessoais, escolaridade, 
composição familiar e outras informações para o preenchimento da ficha cadastral. Este 
local garante conceder as informações e orientações necessárias ao público. 

 A Empresa de Energia São Manoel -- EESM é a responsável pela implantação do CRM, 
em atendimento ao Programa de Contratação e Desmobilização de Mão-de-Obra do 
Plano Ambiental de Construção (PAC) da UHE São Manoel. 

 CRM Paranaíta - Desde o mês de março de 2015, o município de Paranaíta conta com o 
CRM para o atendimento de trabalhadores migrantes. Neste período até os dias atuais já 
foram atendidos cerca de 700 migrantes. 

 Centro de Recepção ao Migrante   

 Local: Centro de Recepção ao Migrante (CRM/ Paranaíta) (CRM/ Alta Floresta) 

 Endereço: Rua Alciro Conde, número 27 -- Canteiro Industrial -- Alta Floresta (MT) - 
CEP: 78580 -- 000 e Rua Pedro Zesckoski, nº 85, Centro - Paranaíta (MT) - CEP: 78590 -- 
000 

 Horário de Atendimento: 08h às 12h / 13h15 às 17h30 

 Telefone: (66) 3563 -- 1617 / 0800 762 6632 

 E-mail: faleconosco@saomanoelenergia.com.br 
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Colaboradores da UHE São Manoel presenteiam crianças e 
adolescentes de Paranaíta e Jacareacanga 

Notícia Exata/MT 
17 de dezembro de 2015 

 

Ação natalina foi realizada - Foto: Divulgação 

 O espírito natalino despertou em cerca de 70 colaboradores da Empresa de Energia São 
Manoel - EESM a iniciativa de presentear, de forma voluntária, aproximadamente 150 
crianças e adolescentes da Gleba São Benedito (localizada na parte sul de Jacareacanga 
- PA) e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) que pertence ao 
Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta. 

 Essa ação é uma iniciativa da EESM que buscou sensibilizar cada colaborador em 
proporcionar um momento de alegria aos beneficiados. Além dos presentes que foram 
entregues pelo Papai Noel, a empresa promoveu eventos repletos de interatividade e 
diversão com as crianças e adolescentes - com bolo, doces, salgados, refrigerantes, 
algodão doce e pula-pula - ocorridos na Escola Municipal Getúlio Vargas da Gleba São 
Benedito e no CRAS de Paranaíta, respectivamente, nos dias 10 e 11 de dezembro. 

 Segundo a coordenadora de socioeconomia da EESM, Cleide Rocha, o Natal foi o ponto 
de partida para a promoção da campanha devido ser uma data especial, em que o 
espírito solidário costuma revigorar nas pessoas. ''O resultado foi muito positivo, 
principalmente por notar à vontade do colaborador em participar da campanha. Já, as 
crianças e os adolescentes receberam os presentes de forma emocionante e era visível o 
brilho nos olhos delas'', comenta a profissional. 

 Antes da concretização da ação, foram afixados murais nos escritórios da EESM para 
que os colaboradores pudessem interagir entre si e conhecer as crianças e adolescentes 
que seriam beneficiadas, sendo que tiveram profissionais que chegaram a presentear 
mais de cinco pessoas. 

 Parcerias em eventos locais 

 A EESM também buscou apoiar os eventos de encerramentos das atividades de 2015 
dos Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculo (SCFV) dos Centros de 
Referência de Assistência Social (CRAS) de Paranaíta e Alta Floresta, com a contribuição 
respectivamente do Jantar de Ação de Graças com a participação de 54 famílias 
atendidas pelas entidades e o Projeto Natal e Luz com a doação de 3.000 brinquedos e 
doces para as crianças altaflorestenses. 
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São Manoel apoia na revitalização de praça em Paranaíta 
Notícia Exata/MT 

03 de dezembro de 2015 

 

Projeto foi desenvolvido - Foto: Assessoria 

 A Empresa de Energia São Manoel - EESM apoiou na reforma da praça da Igreja Matriz 
de Paranaíta - Paróquia Santo Antônio e São Pedro, com repasse de recursos para 
criação de jardinagem com vegetação nativa da região. A proposta fez parte do Programa 
de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos Sociais da Usina Hidrelétrica São 
Manoel. 

 Bispo participou de inauguração - Foto: Assessoria 

 No dia 29 de novembro, o bispo da Diocese Sagrado Coração de Jesus de Sinop, Dom 
Gentil Delazari, compareceu na paróquia para celebrar à missa e inaugurar o espaço com 
os fiéis. Ele afirmou que o novo espaço tem um poder transformador no meio social. 
''Quando se realiza uma obra como essa, ela dá uma universalidade ao pensamento 
humano, eleva o coração e a mente e faz todos nós pessoas felizes'', ressaltou. 

 Para o pároco da igreja, padre João Ferreira Santos, o novo espaço tornou o ambiente 
mais agradável e acolhedor. ''A praça é lugar de encontro e referência para as pessoas 
que chegam'', enfatizou. Já a questão de valorizar e destacar a arquitetura da paróquia e 
inserir uma vegetação adaptada ao clima local foram premissas da arquiteta Vanesssa 
Nossol. ''A proposta foi deixar a igreja em primeiro plano e com uma vegetação que não a 
tirasse da atenção'', pontuou a profissional. 

 Além dos trabalhos de paisagismo e jardinagem, a comunidade comemorou também a 
construção de secretarias, banheiros e do salão paroquial na Igreja Matriz. 
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Alta Floresta: usina São Manoel realiza Curso de Capacitação de 
Conselheiros Tutelares 

Notícia Exata/MT 
30 de novembro de 2015 

 

Acontece nesta segunda (30) em Alta Floresta a partir das 07h30, a abertura do Curso de 
Capacitação de Conselheiros Tutelares, na sede da OAB de Alta Floresta. 

 Essa ação é uma iniciativa da Empresa de Energia São Manoel e contará com a 
presença de representantes do Conselho Tutelar de Alta Floresta, Carlinda, Nova Monte 
Verde, Paranaita, Apiacá e Nova Bandeirantes, como, também, os prefeitos e secretárias 
municipais de assistência social de Alta Floresta e Paranaita e representantes de 
Conselhos Municipais dos Direitos da Criança e do Adolescente de Paranaíta e Alta 
Floresta. 

 O curso iniciará nesta segunda e se estenderá até o dia 04/12, com carga horária de 40 
horas. 

 A oportunidade faz parte do Programa de Reforço à Infraestrutura e aos Equipamentos 
Sociais da UHE São Manoel, com foco no combate e enfrentamento ao abuso e à 
exploração de crianças e adolescentes. 
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CRAS realiza Jantar especial de Ação de Graças para famílias do 
Serviço de Convivência 

Paranaíta On-Line/MT 
08 de dezembro de 2015 

 

 

 A prefeitura Municipal de Paranaíta por meio da Secretaria de Assistência Social/CRAS, 
com o apoio da Secretaria de Cultura, realizou na sexta-feira 04 de Dezembro, um 
belíssimo jantar de Ação de Graças para as famílias do SCFV Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos. O serviço atende um total de 106 Jovens e crianças 
paranaitenses, onde acompanham as famílias de forma orientativa e educacional, 
trabalhando com atividades que proporcionem mais qualidade de vida, além de auxiliar na 
preparação e socialização das crianças. 

 A confraternização aconteceu no Salão do Centro de Referência de Assistência Social 
CRAS, e contou com a participação de 54 famílias atendidas pelo serviço de convivência. 
Estiveram presentes o Prefeito Tony Rufatto e a primeira Dama Selma, demais 
autoridades municipais, e representantes da UHE São Manoel. 

 Na ocasião o Prefeito Tony Rufatto discursou sobre a importância do trabalho social 
prestado às famílias pela SMAS, e fez questão de destacar e parabenizar toda a equipe 
da Secretária Selma, pelo bom atendimento oferecido à população de Paranaíta. 

 ''Quero aqui expressar minha alegria em poder juntamente com a Selma e sua equipe 
levar alegria e um amparo às famílias de Paranaíta, nós queremos valorizar ainda mais 
nossas crianças e adolescentes. Espero que aproveitem bem esta festa que foi preparada 
especialmente para vocês, que Deus abençoe a todos e todas e que se divirtam 
bastante.'' Conclui Prefeito Tony. 

 A Primeira Dama e Secretária de Assistência Social Selma Rufatto agradeceu a 
participação de todos, enaltecendo o trabalho desenvolvido por sua equipe. 

 ''De um modo especial eu parabenizo a todos que fazem parte desta minha equipe, 
todos que se doam de coração para levar um bom atendimento às nossas famílias. Que 
Deus nos ilumine para que possamos conduzir sempre com esse sorriso e esta 
disposição para o trabalho social, carinhosamente quero abraçar cada um e cada uma de 
vocês, a toda a equipe de apoio e aos colaborados que estão junto conosco na realização 
desta festa maravilhosa, sem vocês nada disso seria possível. Agradeço imensamente ao 
Prefeito Tony por estar sempre nos apoiando em nossas ações para garantir uma melhor 
qualidade de vida ao paranaitenses. Não poderia deixar de agradecer em nome de todos 
da Secretaria de Assistência Social à professora Walquíria Leardini que breve estará 
deixando nosso município. Queremos parabenizá-la pelo seu trabalho junto às crianças 
de Paranaíta, agradeço de coração pela sua dedicação, pelo carinho com nossas 
crianças, esperamos que você possa estar fazendo um excelente trabalho no município 
onde for morar, com certeza este lugar terá uma grande profissional e que trabalha com o 
muito amor e se dedica realmente naquilo que faz.'' Finalizou Selma Rufatto. 

 Entre as atividades da noite houve apresentação musical com o professor Claudinei 
Alves que juntamente com as crianças cantou a música ''Sorria'', houve apresentações de 
dança, onde as crianças e adolescentes deram um show de animação e alegria. 

 A noite de Ação de Graças também foi abrilhantada por uma homenagem às famílias e 



professores do SCFV, e uma emocionante homenagem à professora Walquíria Leardini, 
que se despede de Paranaíta para ir trabalhar em outro município. Houve ainda o sorteio 
de kit''s de Natal e brindes às famílias participantes, além do sorteio de 4 bicicletas para 
as crianças presentes. 
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Comitê de Combate à Endemias é formado em Paranaíta, ações 
enérgicas serão tomadas 

Paranaíta On-Line/MT 
23 de dezembro de 2015 

 

 

 A Secretaria de Saúde da Prefeitura Municipal de Paranaíta debateu em reunião ações 
para controle e combate ao mosquito transmissor da Dengue, Chikungunya e Zika Vírus. 
Realizada nesta quarta-feira 16/12, com o principal propósito de mobilizar e despertar 
toda a sociedade para situação alarmante do número de casos detectados no município. 

 Segundo informações expostas durante a reunião, Paranaíta apresenta um quadro 
realmente preocupante, mediante ao grande número de focos do transmissor Aedes 
Aegypti. Foram apresentados slides com imagens de alguns dos pontos mais críticos de 
foco da Dengue no Município, enquanto foi abordado sobre os temas Chikungunya e Zica 
Vírus. 

 O Secretário de Saúde Marcelo Alécio Costa comentou que o momento é preocupante, e 
que a população de um modo geral precisa se sensibilizar e fazer cada um a sua parte, já 
que esta é uma questão séria de saúde pública. 

 ''Todos nós temos a responsabilidade de manter nossa cidade limpa e livre destas 
doenças, se todos fizermos algo para minimizar o foco do mosquito teremos sucesso 
nesta batalha, para isto é preciso fortalecer as parcerias entre Poder Público, Sociedade 
Civil, Organizada e Comunidade em geral''. Diz Marcelo Costa. 

 Durante a reunião foram apresentados dados a nível nacional, estadual e local, onde 
pôde-se constatar que a realidade é extremamente preocupante. Pois a proliferação do 
mosquito e o número de focos com resultado positivo das endemias tem um percentual 
bastante alto, o que gera a necessidade imediata de ações conjuntas para mudar este 
quadro. 

 Diante disto foi montada uma comissão para a reativação do Comitê Municipal de 
Combate as Endemias, que posteriormente estarão traçando metas juntamente com o 
Poder Público, sociedade Civil e Organizada, para as futuras ações de controle e combate 
ao Aedes Aegypti. 

 Participaram da reunião profissionais da saúde, empresários locais, representantes UHE 
São Manoel, integrantes do Conselho Municipal da Saúde, Representantes do Executivo 
e da Câmara Municipal. 
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Prefeito Tony Rufatto participa de aula inaugural do Programa Jovem 
Aprendiz 

Paranaíta On-Line/MT 
06 de novembro de 2015 

 

 

 Aconteceu no dia 26 de outubro no Salão do CRAS, a aula inaugural do Programa 
Jovem Aprendiz, que visa promover a qualificação e formação profissional de jovens e 
adolescentes para o mercado de trabalho. O Jovem Aprendiz é iniciativa do Consórcio 
Constran-UTC UHE São Manoel em parceria com o SENAI, unidade de Sinop (MT) e 
Prefeitura Municipal de Paranaíta. 

 Na oportunidade o prefeito Tony Rufatto acompanhou a cerimônia de início dos cursos, 
que contou com a presença de Secretários municipais, representantes da Constran-UTC, 
juntamente com pais e os alunos que irão participar dos cursos de Assistente 
Administrativo na Construção Civil e Pedreiro de Edificações do Programa de Aprendizes. 

 ''Quero parabenizar a todos os jovens e adolescentes que irão participar dos cursos e 
aproveito pra lhes dizer que usufruam o máximo possível desse conhecimento que vocês 
terão acesso à partir de agora, pois a chance de ingressar no mercado de trabalho está 
cada dia mais difícil e competitiva. Somente com uma capacitação profissional de 
qualidade e força de vontade é possível conseguir um emprego digno e conquistar seus 
sonhos, por isso peço que aproveitem a oportunidade e a chance que estão tendo, muitos 
gostariam de ter uma oportunidade como esta. E por isso vocês devem valorizar ainda 
mais e se dedicarem ao máximo para que o aprendizado seja o melhor possível, 
parabéns e tenham todos uma boa formação.'' Finalizou Tony Rufatto. 

 Conforme informação da Constran-UTC São Manoel, as aulas teóricas do Curso Jovem 
Aprendiz estão acontecendo no Centro de Referência de Assistência Social, CRAS, já as 
aulas práticas ficam por conta do empreendimento e empresas parceiras do município. 

 Através do Programa, 90 jovens e adolescentes entre 14 e 22 anos vão estudar e 
trabalhar, recebendo formação técnica profissionalizante, além de um salário mensal para 
auxílio aos estudos. 

 O programa de Aprendizes do Consórcio Constran-UTC UHE São Manoel tem duração 
prevista de aproximadamente um ano. 
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Tony e população lançam obra de ampliação e reforma do Hospital 
Municipal 

Paranaíta On-Line/MT 
17 de novembro de 2015 

 

 

 Em clima de muita alegria o Prefeito Tony acompanhado pela 1ª Dama Selma Rufatto, 
Vice prefeita, Vereadores, Secretários, servidores e população lançou neste dia 16 de 
Novembro, oficialmente a Obra de Ampliação e Reforma do Hospital Municipal de 
Paranaíta, que terá um investimento inicial acima de dois milhões de reais. O recurso é 
fruto de uma negociação séria com a usina e oriundo do programa de reforço à 
infraestrutura e aos equipamentos sociais da Hidrelétrica São Manoel. 

 O administrador mantém expectativa de recebimento de mais 2,6 milhões de reais, 
oriundos de uma emenda assinada pelo senador Jayme Campos, que possibilitará a 
realização de todas as mudanças planejadas pela Administração Municipal. ''Nós vamos 
começar com o que nós temos e vamos dar continuidade depois'', afirmou o prefeito, 
radiante com a estrutura que será disponibilizada para a população local. 

 Durante o lançamento, familiares do pioneiro Alípio Candido da Silva (in memorian) o 
conhecido ''Alipão'', fizeram parte do dispositivo de autoridades e o motivo é a 
homenagem que a administração prestará para o pioneiro, adotando o nome de Alipão 
para o hospital. Tony relatou que, no ano de 2000 ele, ainda empresário e na época 
candidato a vice prefeito, foi procurado por Alipão que prometeu doar 30.000 tijolos para a 
construção de um hospital público. 

 ''Ele se foi, mas ficou a nossa vontade, ficou a família, estou muito feliz com esta 
construção que vai ajudar muita gente, vamos realizar o nosso sonho, meu e do povo de 
Paranaíta, para ter mais um hospital que oferte mais confiança, mais segurança, mais 
conforto'', comemorou Rufatto, que revelou um pensamento de sua mãe, já falecida, em 
que mostra a importância de uma saúde de qualidade. ''Minha mãe sempre falou pra mim, 
aonde tem hospital bom é a cidade boa de morar, porque tem saúde, e saúde é tudo que 
nos precisamos'', lembrou. ''Aonde ela esteja, que reze por nós, que nos de proteção, 
porque sempre tem alguém que não quer que dê certo, mas Deus está nos olhando, está 
dando certo, e se Deus quiser, até terminar nosso mandato, vamos fazer muita coisa para 
o povo de Paranaíta''. Afirmou. 

 O Prefeito paranaitense ainda ressaltou a importância dos médicos que são pioneiros e 
já fizeram muito pela saúde paranaitense, Tony agradeceu aos médicos japoneses Dr. 
Yukio, Dr. Pedro Miyazima, Dr. Mário Issaka e suas famílias. 

 O Secretário de Saúde, Marcelo Costa, afirmou que o hospital municipal, hoje com 700 
m², que serão reformados, ganhará mais 1.500 m² de obra nova, que poderão oferecer 
uma estrutura melhor, com duas salas de cirurgias e uma organização que possibilitará 
um fluxo adequado com as normas de Vigilância Sanitária. ''Enquanto tem municípios e 
prefeitos em nosso estado fechando hospital, nós temos o prefeito Tony Rufatto 
investindo em nosso município, a qualidade de vida, acomodação, acolhimento, vai ficar 
um hospital 100% melhor'', comemorou. 
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